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LA ZARAGOZA 
INSALUBRE
■ EL BARRIO DE SAN BLAS, PROTOTIPO DEL MAS 

INFIMO “HABITAT” SANITARIO DE LA CIUDAD

StHflEfi 
en Zaragoza

ZARAGOZA, 29 ("ARAGON/ 
exprés").- À la hora de cerrar nuestra 
edición llega a Zaragoza procedente de 
Madrid, en automóvil, el universal aragonés 
Ramón J. Sender, que viene a entregar el 
Premio de periodismo que lleva su nombre 
instituido por "Aragón/exprés", y que este 
año ha sido otorgado al escritor Gabriel 
García-Badell, con una mención especial 
para el aragonés Francho Nagore Lain.

A pesar de que no había sido anunciada 
su llegada, en el Hotel Corona de Aragón 

aguardaban a Sender,, que vino acompañado 
de Luz Campana de Watts, biógrafa del 
insigne escritor y profesora del Claremont 
College en Los Angeles, numerosas 
representaciones de la cultura y ei arte de 
Aragón, así como muchos amigos y 
admiradores del gran escritor,cuya presencia 
en el hall del hotel ha sido acogida con 
grandes aplausos. También han acudido a 
recibirlo nuestro director don Eduardo 
Púembuena con los miembros del Jurado 
del "Premio Sender", así como el autor 
premiado este año, Gabriel García Badell y

■M
\ iciH' a f'iilrc^ar (‘1 Premio d<‘ l La Universidad va a rendir homenaje 
periíidisnio (|U(‘ lleva su nombre i a cuatro aragoneses universales, entre 
instituido por \K \(;()\/<»xprés 1 fíamónJ. Sender

Francho Nagore Lain que ha obtenido 
Mención Especial.

Ramón J. Sender, que presentaba un 
aspecto muy juvenil y saludable, repartió 
abrazos y conversó con todos, mostrándose 
muy feliz de hallarse de nuevo en Zaragoza.

Luego almorzó en la intimidad con el 
director de "Aragón/exprés" y su esposa, 
sentando también a su mesa al rector de la 
Universidad,don Narciso Murillo.

Don Ramón J. Sender nos ha encargado 
un saludo para Aragón y los aragoneses, que 
esta vez lo hace de una manera muy especial 
para su pueblo natal, Chalamera, que se 
propone visitar.

LA UNIVERSIDAD RENDIRA 
HOMENAJE A CUATRD 
ARAGONESES UNIVERSALES

Noticias obtenidas en los 
universitarios dan cuenta de 
Universidad Cesaraugustana se

centros 
que ia 

propone
rendir su homenaje a cuatro aragoneses 
universales: Ramón J. Sender, Luis Buñuel, 
Pablo Serrano y Eduardo del Pueyo, 
nombrarles "Doctor Honoris Causa" de la 
Universidad de Zaragoza.

La noticia ha sido muy bien acogida 
tanto en los círculos universitarios, como en 
los medios culturales de la Ciudad.

FOS-BUCRAA, 
PARALIZADO

BPaSsñ
■m

Ha atacado la cinta de 
transporte y bombardeado 
la ciudad de Hagumia

Al parecer, han muerto 
más de diez soldados 
marroquíes
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 29 

{Logos).— Noticias que llegan de Argel indican 
que la mina de Fos-Bucraa ha quedado 
totalmente paralieada. Un comando del Frente 
Polisario ha atacado la estación III de la cinta y 
ha bombardeado la localidad de Hagumia, a 
unos 80 kilómetros al este del Aaiún. El ataque 
fue efectuado con tiros de mortero y el intenso 
fuego duró mas de media hora. Al parecer han 
muerto más de diez soldados marroqu íes.

El ataque se efectuó de noche y desde una 
distancia de unos cuatro kilómetros. El

CONTINUA EN LA PAGINA 20
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FUTPOl
i Cara a las

proximas 
elecciones 
generales LA DEBECHA.

LA
Al parecer, las organizaciones 
derechistas cuentan con muy 
menguados fondos económicos 
para sufragar los gastos de 
las campañas electorales

Su minifundismo político les impide recibir ayuda de sus 
“clásicas” fuentes de financiación 

Ir
1

Se decidió esta mañana en 
el despacho de Pelayo Ros

Madrid, 29 (Alfil).- EI equipo español de fútbol estará 
presente en los Juegos Olímpicos de Montreal con un buen 
®Quipo, pero que reúna las condiciones olímpicas, se ha acordado 
hoy en una reunión en la que estuvieron presentes el delegado 
nacional de Educación Física y Deportes, Tomás Pelayo Ros;el 
subdelegado Anselmo López; el presidente de la Federación 
Española de Fútbol, Pablo Porta, y el seleccionador nacional. 
Ladislao Kubala.

La reunión se efectuó en el despacho del señor Pelayo Ros 
due es también presidente del Comité olímpico y al térmirio de 
la misma, un portavoz oficial, confirmó a "Alfil" la presencia del 
apuipo español en el torneo olímpico de fútbol.

de Pedro Calvo Hernando, en página di J
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DERECHO A SDIIGITAR UNDEREGHO
¿K proyecto de Ley de Reunión se le ha dado más importancia de la que a 

nuestro juicio tenía. A ver,dpannos ustedes la diferencia que existe entre 
tener una Ley de Reunión macrotímida com o la que se aprobó ei pasado martes y 
io que había en los últimos meses (eso sí, después de la muerte de Franco que es 
inevitable punto de partida). Por ejemplo, los periodistas barceloneses pedimos 
permiso para manifestarnos en febrero, ¿recuerdan? Bueno, pues el gobernador 
civil nos dejo hacerlo. Toleró la marcha pacíficamente reivindicativa y no hubo 
ningún desmadre.

Ahora, con lo reglamentado, los 
señores gobernadores civiles podrán 
decidir si podemos manifestarnos o no. 
Esencialmente lo mismo. Claro, hay 
una reglamentación, pero tan alicorta 
que diríase que el derecho de 
las personas sigue estando bajo la tutela 
de la Administración. ¿Para esta dase 
de viajes necesitábamos semejantes 
alforjas?

Es por eso por lo que rxjsotros 
continuamos apesadumbrados y más 
bien sombríos. La tolerancia sigue 
siendo tolerancia con una fina capa de 
legalidad. La discrecionalidad no es 

'buena consejera. Hay quien recuerda la 
Ley de Prensa de 1.966 —aón vigente— 
en la que el artículo segundo deviene 
cajón de sastre donde cabe todo tipo 
de infracción a discreción. A 
discreción de la autoridad. ¿Es eso el 
"reformismo"? Más bien diríamos

PO
De ''Mundo Diario"

que no liega a réformisme sin comillas. 
Y ahora ya conviene difererKiar el 
cambio-cambio del reformismo- 
" r efo r m i smo ". Eje/nplos de 
reglamentaciones, que no han servido 
para nada los tenemos, por ejemplo, en 
el Estatuto de Asociación de diciembre 
de 1974 y la regulación "del Derecho de 
Huelga, que huelga comentar.

Que es una primera etapa de la 
pretendida reforma, pues sí.

El país estaba en paños menores y 
ahora parece que le vamos a vestir de 
pantalón corto. Pero cuando se es 
mayorcito, eso del pantaloncito es más 
bien ridículo.

Otros también extraen conclusiones 
de la vota ci en del otro día (cuatro 
votos en contra de otros tantos 
procuradores) en el sentido de que el 
búnker no existe como tal. Nosotros 
pensamos que el búnker haylo, haylo. 
Pero que no tiene fuerza nada más que 
para patalear. Porque el pueblo es 
quien marca la pauta. Y el búnker, de 
base popular , nada de nada. Pero no 
nos engañemos. No todo va a ser 
camino de rosas de cara al mes de 
junio en el que se debatirá el "to be or 
not to be" de los partidos políticos. 
Eso será harina de otro saco más 
poblemático. Como también será otro 
tipo de harina cuando llegue la hora de 
jugar o no, si los comunistas quedan 
fuera del reparto.

Resumiendo; no ha pasado nada 
después del Pleno del martes. Puede 
que pasen cosas de aquí en adelante. Y 
la naturaleza de esas cosas está en 
proporción directa al impulso que la 
soberanía popular d^al asunto.

De acuerdo. Los "reformistas" 
entre comillas han exagerado eso del

búnker para instalarse en posiciones 
más cómodas. Pero dentro de muy po
co tiempo se verá quién está con quien 
y cada oveja tendrá que emparejarse 
con otras ovejas.

FIN DE LA 
TOLERANCIA

El pro-gubernamental "Arriba" se 
hace eco de lo que en la introducción 
criticábamos. Vean.

“Con la vigencia de esta ley de 
reunión termina el período de 
tolerancia que ha dado lugar en estos 
meses a jugar en un terreno de nadie 
en materia de manifestaciones. A los 
ojos de la opinión pública, numerosas 

actuaciones gubernativas autorizando 
o desautorizando actos pecaron de 
arbitrarias, llegándose a notar incluso 
mayor o menor tolerancia con 
respecto a unas regiones o a otras. 
Desde este mismo periódico se intentó 
adivinar el sentido que caracterizaba 
esas actuaciones para concluir que las 
autorizaciones se concedían a todo 
aquello que intentaba de forma clara 
ofrecer unas alternativas para el 
futuro, mientras que los actos no 
autorizados eran, previsiblemente, los 
que no tendían sino a quebrantar 
gravemente el orden público.”

GARANTIA
REFORMISTA

"Diario de Barcelona*se mueve e n 
muy parecía sintonía de la de "Arriba". 
Ustedes mismos pueden jugzar.

“El Gobierno ha conseguido la 
aprobacicxi de su primer proyecto de 
ley reformista. Y era de desear esta 
aprobación, porque a todos conviene 
que de una vez salga de la tolerancia en 
el ejercicio de los derechos políticos y 
que queden claramente definidos los 
limites de lo legal y de lo ilegal. Y ha 
conseguido también el Gobierno una 
indudable baza de garantía para su 
actuación reformista, no ya en el 
campo de lo interior, sino en ese otro 
dd mundo occidental al que debemos 
integrarnos politicamente dejando 
atrás de una vez etapas ya superadas y 
rencillas que algunos provocan para 
distraer al pueblo español de unas 

ansias democratizadoras tan amplias 
como legítimas. ”

CAMBIOS QUE NO 
ASUSTAN A NADIE

"La Vaguardia", en su editorial, se 
muestra menos triunfalista y más 
comedido. Es de agradecer.

“Los cambios, si son dignos de 
tenerse en cuenta, no son como para 
austar a nadie. La mayor novedad 
residirá en despejar el terreno para el 
ejercicio del derecho de asociación. 
Ojalá éste se regule pronto y con la 
anchura necesaria a lo que pide la 
realidad actual del país. Ya que viene 
un poco tarde, que venga bien y con 
d^ahogo”.

AVANCE PARA UN 
ESTADO DE DERECHO
"Pueblo", al prodigarse en el elogio, 

deja en entredicho —quizá sin 
pretenderlo— que la afirmación tantas 
veces oída y leída del Estado de 
Derecho no debía de estar demasiado 
dara.

“La aprobación de esta ley, que 
^lo precisa ya de la sanción regia para 
su inmediata entrada en vigor, supone 
un avance de importancia fundamental 
para la más idónea configuración del 
verdadero Estado de Derecho, al 
tiempo que se sientan las bases para el 
reconocimiento del pluralismo 
asociativo ideológico”.

2Â5l6aÆŸA 
POPEMOS REUÑIR 

ÑOS y manifestar 
ÑOS libremente?

EL PROTAGONISMO 
DEL PUEBLO. 
UNICO SENTIDO

"Te le/e Xpr ás"acababa su 
comentario editorial sobre el tema con 
estas líneas.

“Ha empezado la reforma, hemos 
asistido a una victoria excesivamente 
fácil de los reformistas, que ha 
conseguido modificar una normativa 
insostenible; pero la reforma auténtica 
sólo puede tener un sentido; que el 
pueblo español sea protagonista de su 
vida colectiva. Sólo así será un hecho 
la libertad”

EL BUNKER PARE 
UNA RATITA
"El País" enfocaba la cuestión por 

otros derroteros: la fuerza del búnker.

“Nada. Hasta el viejo profesor, 
Tierno, parece haberse excedido al 
reputar al búnker de elefante depapeL 
Ayer los montes del búnker sólo 
parieron en la Carretera de San 
Jerónimo una tímida ratita. De las 
veinticuatro horas de debate, sobraron 
veinte. No hubo noche legislativa de 
los cuchillos largos, y ya puede irse 
buscando excusa mejor que la del 
búnker para aplazar o echar agua al 
vino de las necesidades políticas de 
este pueblo.”
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Pedro Calvo 
Hernando

SI nEABimoii IOS pu
Tal vez la lección política que aporta esta semana sea la definitiva 

disipación de la verosimilitud de algunos de los principales pretextos que 
llevamos oyendo hace meses en un intento de /ustificar las demoras, las 

cortedades, las excesivas cautelas y las grandes timideces en los planteamientos 
de las reformas políticas. En esos pretextos va incluido también el "motivo" de 
que precisamente a la muerte de Franco el Gobierno optase por el camino del 
réformisme, en lugar de hacerlo por el del rápido entendimiento con las fuerzas 
democráticas.

Siempre aparecía el espectro del 
búnker, de la ultraderecha del sistema, 
como barrera de contención. Se 
argumentaba que más valía ir despacio 
y, poco a poco, ya que, en caso 
contrario, el grave riésgo era perderlo 
todo y perpetuar los puros esquemas 
autoritarios del franquismo. La verdad 
es, se trata de una trampa en la que no 
consiguieron hacernos caer a todos ni 
mucho menos. Diversos comentaristas 
—entre los que mecuento-venimos 
advirtiendo la trampa desde hace seis 
meses, es decir, desde el comienzo de 
la "nueva era”.

MARTINEZ BORDIU

Siempre habíamos dicho que el 
búnker tenía la fuerza que los demás 
— sobre todo el Gobierno— le 
atribuían. Lo que sucede es que el 
Gobierno no había querido no se 
había atrevido a tratar al búnker 
exactamente con la “filosofía^ que le es 
esencial, bajo los esquemas que había 
erigido y respetado durante cuarenta 
años. La ultraderecha ha sido siempre 
la negación vital de la democracia. Ëra 
una burda farsa que tras la 
desaparición del sostén de esos 
cuarenta años se volviera de pronto en 
celosa guardiana de la independencia 
de las “instituciones representativas" y 
en defensora a ultranza del voto y, del 
debate parlamentario, cosas todas ¿lias 
denostadas durante largas décadas.

ADOLFO SUAREZ

La derrota de Cristóbal Martínez 
Bordiu, es la consecuencia de una 
jugada fuerte por parte de Adolfo 
Suárez, y, en definitiva, del Gobierno, 
que no se ha dejado prender en la 
nueva trampa de que el marqués de 
Villaverde se presentaba a la elección 
“en memoria del Caudillo Franco”. Se 
trataba de cubrir una vacante del 
grupo de consejeros nacionales 
permanentes, el grupo que tiene su 
origen en el nombramiento “a dedo” 
de Franco. Creía el marqués que un 
ministro del Gobierno no se iba a 
atrever a disputar ese puesto a un 
miembro de la familia Franco No sólo 
se atrevió, sino que además le ganó 
ampliamente, con lo que el marqués, 
torpemente, prestó un flaco servicio a 
la memoria efe su suegro, al descubrir 
innecesariamente que seis meses 
después el mito ha fenecido incluso en 
el corazón mismo de las instituciones 
que erigieron el mito.

Hasta donde quiera 
el Gobierno

La sesión de las Cortes en la que no 
aprobó el proyecto de ley sobre el 
Derecho de Reunión es ótra gran 
prueba de cuanto vengo diciendo en 
tomo a la endeblez decisoria del 
búnker y a la leyenda que se ha 
montado en su torno, seguramente 
para fabricarse un cómodo pretexto 
con que justificar todas las 
indecisiones y^ todos los vericuetos que 
no aproximan en exceso a la 
democracia.

Allí se dilucidaba no sólo el texto 
de una ley, sino sobre todo la filosofía 
de la reforma y la aceptación del 
procedimiento de tramitación urgente 
de las leyes en sesiones plenarias, 
suprimiendo los debates —a veces 
interminables— de las Comisiones de 
Cortes. Pues bien, los procuradores no 
mostraron el menor interés especial en 
dar una batalla al Gobierno y^ 
demostrarle que estaban dispuestos a 
hacerse vender cara la mercancía. 
Muchos escritos y muchas palabras en 
reuniones particulares o en los 
periódicos, pero a la hora de la verdad 
las Cortes se han comportado 
exactamente igual que vienen haciendo 
desde 1942, año en que fueron 
fundadas por Franco.

El proyecto de Reunión aprobado 
tiene gravísimas limitaciones, como 
esencialmente iComenté en su 
momento. Más bien se trata de un 
catálogo de limitaciones y cortapisas al 
ejercicio del derecho de reunión que 
del reconocimiento del mismo a los 
efectos del artículo 16 del Fuero de 
los Españoles. Las Cortes hubieran 
aprobado exactamente igual un texto 
mucho más progresivo. La culpa la 
tiene el Gobierno, por no haber 
presentado un proyecto* que 
reconociera auténticamente la libertad 
de reunión. Esta vez la culpa no es de 
las Cortes, que, disciplinadamente, y^ 
sólo con cuatro votos en contra, 
bendijeron lo que el Gobierno les 
presentó

La conclusión que se saca de todo 
ello es que, en el camino del cambio 
político se llegará tan lejos como el 
Gobierno desee, pues, aunque en los 
próximos proyectos la oposición en las 
Cortes sea aígó mayor, el punto de 
partida establecido de cuatro votos en 
contra es demasiado bajo como para 
de pronto pasar a devolver un 
proyecto al Gobierno. Eso ya está 
perfectamente claro y desde este 
momento carecen dé la mejor 
justificación las “explicaciones” que se 
nos quieran dar utilizando fantasmas 
inexistentes.

La contundencia del 
ministro Garrigues

Y como esta era una semana de 
desmitificaciones, el ministro de 
Justicia, en su almuerzo-coloquio del 
Club Siglo XXI, quiso aportar su 
granito de arena, que se convirtió en 
una gruesa piedra, dura y amarga para

GARRIGUES Y DIAZ-CAÑABATE

lo más florido del búnker, pero de una 
lógica implacable v de un sentido 
político indiscutible.

Nadie tiene derecho a condicionar 
indefinidamente el futuro de las 
generaciones venideras. Nadie tiene 
derecho ni potestad para declarar 
ningún principio con carácter 
inderogable, y aun así el Gobierno lo 
está respetando. Estos son los 
conceptos esenciales vertidos por el 
ministro de Justicia en aquel almuerzo, 
en respuesta a las insinuaciones de una 
ilustre personalidad.

Se acuerda uno de los rodeos 
verbales y de los equilibrios que tenía 
que hacer tiempo atrás para abordar 
—sin ser fulminado— el tema de los 
llamados principios fundamentales, 
que su ley declara permanentes e 
inalterables “por su propia 
naturaleza”. Fue ya en los últimos 
tiempos del franquismo cuando 
alguien se podía atrever —con mucho 
cuidado y con mucho riesgo^ a 
insinuar que no había principios 
inalterables en el orden temporal y que 
no había más ley inmutable que là ley 
divina. Y ahora es nada menos que el 
ministro de Justicia quien de forma 
tan contundente y clara pone el dedo 
en la llaga de un tema de la máxima 
trascendencia política.

También aquí habría que decir que 
podría llegarse hasta donde el 
Gobierno deseara. Esa Ley de 
Principios de 1958 puede ser 
suprimida o modificada, o sustituida 
por otra. Es otro mito que cae en esta 
carrera imparable del posfranquismo. 
Ello quiere decir que todo 
—absolutamente todo— puede ser 
sometido a revisión en política, cosa 
de la que muchos estábamos ya 
previamente convencidos, peró 
teníamos que tragárnoslo. Hasta un 
tema como el de la legalización del 
Partido Comunista será sin duda 
sometido a revisión, si no dentro de 
quince días (cuando los partidos sean 
legales, como se dice), sí dentro de 
muy Docos meses. Sera otro mito que 
caiga. Porque también aqu i se puede 
decir qué nadie tiene derecho a 
extender patentes de “buenos y 
malos”, olvidando que nadie está 
legitimado para tirar la primera piedra 
a la adúltera.

Otro qran acierto del ministro 
Garrigues nie no soslayar el tema de la 
amnistía, aunque sea posponiéndolo a 
la terminación de la reforma.

Ha mejorado el 
ambiente

La semana pasada recogía yo la leve 
impresión de una mejora del clima 
político. Esta semana existen razones

objetivas para afianzarse en esa 
impresión, y no sólo por los hechos 
que llevo comentados hasta el 
momento sino también por otros. Por 
ejemplo, el empeño con que Martín 
Villa predica la reforma sindical, a raíz 
de los principios constitucionales de la 
misma contenidos en varios artículos 
del proyecto de ley dé reforma 
constitucional. Importante factor de 
tensa espera es el viaje del Rey a 
América y el discurso que ha de 
pronunciar ante el Senado de 
Washington.

No cabe duda que la liberación de 
Camacho, Aguado y Dorronsoro ha 
constituido un importante factor de 
distensión, aunque haya persistido el 
contrasentido de la permanencia de 
García Trevijano en la prisión. La 
liberación de esos tres dirigentes de 
Coordinación Democrática abre la 
esperanza de una próxima puesta en 
libertad de Trevijano, Simón Sánchez 
Montero y demás presos y detenidos 
políticos, y no sólo de los más 
conocidos. Tal cosa, si ocurriera 
rápidamente, podría cambiar 
esencialmente las condiciones del 
diálogo que el poder y la oposición ya 
han comenzado a entablar, a muy 
distintos niveles personales y 
representativos.

Sigue sin duda planteado el serio 
tema de la presidencia del Gobierno y 
la atención se vuelve a los días 
siguientes al regreso de don Juan 
Carlos de su viaje americano. La 
verdad es que cualquier esperanza de 
pacto o de entendimiento entre la 
línea reformista del Gobierno y la 
oposición se desvanecería en buena 
medida si no se contase con un 
Presidente del Gobierno capaz de 
comprender y de ser consciente por lo 
menos de que el franquismo es algo 
que pertenece a la historia y de que la 
legitimación democrática del Gobierno 
es por lo menos tan endenble como la 
de la oposición para tratar de imponer 
nada a todos los españoles.

Los preparativos 
democráticos

Como en las próximas semanas 
—según se insiste— los partidos 
políticos van a ser legalizados, tras la 
entrada en vigor de las leyes de 
asociación oolítica v de reforma del 
Código Penal, los partidos y grupos 
existentes pisan el aceletador de sus 
F)reparativos para la comparecencia 
égal. Parece que es la corriente 

socialdemócrata la que más ha 
avanzado en la carrera de la 
unificación de los grupos de ideología 
afín. En el seno del socialismo la 
voluntad parece también firmemente 
dirigida a. la constitución de un gran 
partido que termine con las actuales 
divisiones. En la familia demc>crata 
cristiana la cosa se presenta algo más 
complicada, porque aquí la 
heterogeneidad es mayor y las metas 
que unos y otros se proponen son 
distintas. Tampoco parece que los 
liberales tengan demasiada prisa en 
lograr ese gran partido liberal único, y 
otro tanto puede decirse de los 
distintos sectores del comunismo. Sin 
embargo, la preocupación por la 
iiniK^irl existe y es probable que ante 
las primeras elecciones generales nos 
encontremos con que no era tan 
difícil la unidad de los afines.

El mes de junio que va a comenzar 
promete ser uno de los más sugestivos, 
ya que habrá que conocer los debates 
en cascada de varias de 1^ leyes 
políticas pendientes y la salida a la 
legalidad de los partidos políticos, 
hecho este desconocido para millones 
y millones de españoles, que iniciamos 
nuestro recorrido vital ya bajo un 
Régimen que en 1945 consagró 
constitucio
nalmente 
los dere 
chos de aso
ciación y reu
nión, pero que 
jamás llegó a re
conocerlos en la 
legislación,trein
ta años después.
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GRUPOS 
POLITICOS

FERNANDEZ 
CUESTA/ 
SOBRE LOS 
CONGRESOS 
FALANGISTAS

"CONFUNDEN A 
LA OPINION 
PUBLICA"
MADRID, 29 (Logos).— 

‘‘Me parece una 
equivocación lo que están 
haciendo”, ha declarado a 
Logos el ex ministro don 
Raimundo Fernández. 
Cuesta en rplación con el 
Congreso de FE de las JONS 
(grupo hedillista)/ que se 
clausuró ayer , y el que está 
convocado con el mismo 
nombre para finales de junio 
(grupos entre los que se 
encuentra el del señor 
Márquez Morrillo)

‘‘Yo no tengo nada que 
ver con estos actos, ni he 
convocado nada que se les 
parezca, no sé lo que hacen, 
ni quiénes son los 
organizadores”.

El señor Fernández 
Cuesta añadió: "No creo 
que sea el mejor camino 
para los falangistas. Están 
presentando una gran 
división entre los falangistas 
y confundiendo a la opinión 
pública”,

Al ser preguntado si su 
asociación (FNE), como 
falangistas que también son, 
estaría dispuesta al diálogo 
con estos grupos manifestó: 
‘‘Llevo dialogando dos años, 
y estoy siempre dispuesto al 
diglogo. Todo lo que sea 
positivo para la unidad me 
parece bien, lo que no esté 
encaminado a la unidad me 
parece una pérdida de 
tiempo”'

El Popular Democrático

m pma mHiBUSn
PALMA DE MALLORCA, 29 (Logos).- "Esperamos que el 

Partido Popular Democrático sea pronto realidad", ha 
manifestado al "Diario de Mallorca" el catedrático de derecho 
político don Oscar Alzaga Villamil, dirigente de Izquierda 
Democrática Cristiana.

Añade que la denominación definitiva del partido, si ha de ser 
Partido Popular o Partido Demócrata Popular, se decidirá en el 
próximo congreso constituyente que piensa convocarse en 
Madrid a principios de julio y al que asistirán unas dos mil 
personas; en dicho congreso se trazará el programa político del 
partido. En los trabajos preparatorios de este congreso están 
representadas diversas corrientes: I.D.C.,Tácito, Fedisa, Liberales 
y Socialdemócratas, e incluso la más rancia Democracia Cristiana 
de los años 50, que capitaneara Rodríguez Soler cuando el exilio 
de Gil Robles.

Los resultados se 
conocerán la próxima 
semana

REFERENDUM
DELP.S.O.E.

El señor Alzaba manifiesta, asimismo, que, por definición, el 
Partido Popular Democrático estará comprometido en superar la 
bipolarización política que se observa hoy en España. "Nosotros 
queremos montar un partido moderno, deseentralizador de 
estructura federativa". "Nuestra, ideal al crear el partido popular 
democrático es formqr un partido "omnibus" en cuya 
trayectoria se realicen una serie de paradas a fin de contar con la 
presencia de personas de diversas tendencias que desean alcanzar, 
en definitiva, un mismo objetivo".

Afirma también que "nuestra estrategia se encamina hacia la 
participación en unas elecciones auténticas, competitivas, 
mediante el sufragio universal. Si esto es ruptura, somos 
rupturistas. Lo que de verdad interesa de las elecciones hechas en 
base al sufragio universal es que su resultado sea constituyente. 
Debemos ser realistas”.

PRECISIONES DE FELIPE GONZALEZ
A SUS DECLARACIONES A "WORWAERTS"

"La ruptura

La supresión l 
de los serenos '

MADRID, 29 (Logos).— 
La semana próxima se 
conocerán los resultados del 
“referéndum” del Partido 
Socialista Obrero Español, 
sector renovado, en torno a 
la reunificación con el 
sector histórico.

Para llevar a cabo el 
mismo la Secretaría General 
del partido envió a todas las 
federaciones y secciones un 
documento elaborado por la

PARA TRATAR DEL INGRESO
DE OTRAS DOS ORGANIZACIONES

Reunión de la 
«Platajunta»

MADRID, 29 (Logos).— La “Platajunta” mantuvo 
ayer tarde una reunión para deliberar sobre la 
incorporación de dos organizaciones más.

A las 930 de la noche no se había adoptado todavía 
ningún acuerdo las dos organizaciones políticas son la 
Federación de Partidos Socialistas (FPS) y la 
Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT).

ASAMBLEA DE LA FEDERACION 
PROVINCIAL DEL PSOE

SEVILLA, 29 (Logos).— Se ha celebrado en esta 
ciudad una asamblea de la federación provincial del 
en la que entre otras cosas se acordó pedir por 
unanimidad al comité provincial del Partido que se dirija 
al comite regional con objeto de celebrar una asamblea 
regional del PSOE; para tratar de la ordenación en la 
región, así como también para analizar la situación 
económica política y social que atraviesa Andalucía.

Por último, se trató del proyecto sobre reunificación 
del PSOE; y el sector histórico del mismo.

comisión ejecutiva y 
aprobado por el comité 
nacional, cuyas líneas 
fundamentales son la 
convocatoria de un congreso 
nacional en el próximo mes 
de octubre, donde se decida 
la reunificación, y al cual 
acudirían ambos sectores. 
En el documento se 
especifica también la forma 
de convocatoria del 
congreso, el sistema de 
elaboración de las ponencias 
y la forma de las votaciones 
en los asuntos que se 
sometan a la consideración 
del congreso.

El tema de la 
reunificación es de 
importancia capital para el 
PbOE y por esta 
circunstancia el sector de 
Felipe González ha querido 
someter el documento 
aprobado por el comité 
nacional a la ratificación de 
las federaciones y secciones, 
que deberán someterlo a su 
vez, para su aprobación, a 
sus respectivas asambleas. 
En el interior del país hay 
treinta y ocho federaciones, 
y más de cien secciones en 
diversas ciudades 
extranjeras.

Muchas de estas 
organizaciones de base del 
PSOE ya han enviado su 
decisión sobre el 
documento, a finales del 
presente mes acaba el plazo 
que tienen para emitir su 
voto sobre el mismo.

Todos los indicios 
parecen indicar que las 
organizaciones de base 
ratificarán el documento, 
con lo que se habrá dado el 
primer paso hacia I a 
re u n if icación de este 
importante partido político.

esjnevitable”
"EXISTE UNA CRISIS DE GOBIERNO 
DIFICILMENTE RECUPERABLE"

PALMA DE MALLORCA, 29 (Logos).— “Al regresar 
de Méjico, me encontré con que la prensa española había 
recogido unas manifestaciones mías, de las que destaca la 
frase de que resulta imposible la ruptura democrática, 
cuando en realidad, debería haberse dicho que resulta 
inevitable”, ha manifestado en nu'**^*'’» ciudad, en el 
curso de una conferencia de prensa, el primer secretario 
del Partido Socialista Obrero Español, Felipe Gonzalez, 
quien ha llegado esta mañana a Madrid procedente de 
Méjico, y desde donde se ha dirigido a Palma, con el fin 
de pronunciar esta noche una conferencia en el Teatro 
Balear, sobre el tema “Socialismo y democracia”.

“No se —ha continuado diciendo Felipe Gonzalez— si 
se trata de una mala interpretación de la revista 
' “Worwaerts” o de un mal traslado a la prensa española”. 
En todo caso, ha puntualizado que el concepto exacto es 
que no puede producirse un desplazamiento unilateral 
por parte de la izquierda de las fuerzas en el poder."

Más adelante ha concretado que, en su opinión, 
“existe una crisis de gobierno difícilmente recuperable”.' 
Al aludir a que el concepto de ruptura es dialéctico, ha 
dicho que “no se puede caer en una ruptura violenta ni 
un partir de cero para la construcción del edificio 
democptico. Debemos ir a la negociación con las fuerzas 
capitalistas de derecha que creen en la necesidad de una 
auténtica democracia”.

Con referencia al pacto que ha preconizado el ministro 
Sr. Areilza, el líder socialista lo ha calificado de “no 
aceptable”, por estimar de aquél se refería a un Gobierno 
que no es el actual; y en cuanto a la cena celebrada con 
Fraga, Felipe González ha negado los contactos pero no 
ha querido entrar en detalles hasta que el partido decida 
cómo deben ser las relaciones con el Gobierno.

Ha dicho, en fin, que le agradaría que el próximo 
congreso del P.S.O.E. pudiera ser conocido, aunque 
piensa que no va a ser así, como el congreso de la 
unificación.

LOS comerciantes 
de Madrid han 
pedido el restablecí 

miento de los serenos. La 
solicitud ha partido déla 
Cámara de la Propiedad 
Urbana que cuenta nada 
menos que con 800.000 

, asociados. Suponemos 
que todas las Cámaras 
españolas suscribirían la 
solicitud de la de Madrid. 
La retirada de los serenos 
fue una medida 
impopular que sólo 
perjuicios ha causado al 
normal desenvolvimiento 
de la paz nocturna en las 
calles de España, donde 
pese a todas las medidas 
que se adopten, ninguna , 
real de vigilancia y 
asistencia puede sustituir 
el servicio que prestaban 
los vigilantes nocturnos.

Parece que en algunas 
urbanizaciones se estudia 
I a p osibil idad de 
restablecer con carácter 
privado la figura del 
sereno. El mismo 
proyecto empiezan a . 
considerar algunos 
sectores comerciales, ya 
que la remodelación del 
servicio nocturno a cargo 
de los antiguos serenos 
no alcanza la eficacia ni, 
los beneficios que 
reportaban los serenos.! 
cuya supresión ha 
implicado un grannl 
número de molestias y J 
perjuicios al vecindario ■ 
sin beneficio para nadie. 1 
Posiblemente, ni aun'1 
para los pr o píos | 
vigilantes 
nocturnos 
afectados 
por la refor
ma.

RAMON GUARDANS 
NO DEJA EL CLUB 
CATALONIA

BARCELONA, 2« 
(Logos).— “No dejo el 
Catalonia. Parece como 
todo el mundo quisiera 
echarnos. No tengo nin^^’ 
roce ni problema con nadie 
Todo marcha bien que y» 
sepa”. Ha afirmado dot 
Ramón Guardan!, 
desmintiendo a un redacti» 
de “El Noticiero Universal", 
los rumores que habío’’ 
circulado sobre su posibh 
abandono del Clal 
Catalonia,

el día
SANTORAL. Santos Eleuterio, 

Maximino y Máximo, obispos

DIAS del año. Hoy se cumple 
el dia 150 del año y faltan 216 
para dar paso a 1211.

EL SOL sale en Madrid a las 
04,48 pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,12,07 y 
se pone a las 19,33 (horagmt)

LUNA llena. Sale a las 05,10 
pasa por el meridiano de la capital 
de España a las 12,35,3 y se pone 
a las 20,02.

1 1720,— Vuelven a ponerse en
i circulación en Francia las monedas de 

oro y plata. El sistema Law ha fracasado.
1769.— Nace el ingeniero y químico 

francés Felipe Lebon, considerado por 
I sus compatriotas como el descubridor de 
í la industria del gas del alumbrado.

1791,— "Libertad, igualdad y 
) fraternidad", divisa inventada por la 

Sociedad de Amigos de los Derechos del 
i Hombre (Club de los Cordeleros, 
’ revo loción francesa!, para que los 
i soldados la lleven en el pecho.
I 1808:— El capitán general de 

Andalucia, don Francisco Solano Ortl^ 
de fíosas, marqués de Socorro, accede a 
entregar armas a los gaditanos, pero no a 
que se ataque, de momento, a la

efemérides
guarnición francesa. Esta última decisión 
le cuesta la muerte

1815.— Fernando Vil restablece la 
Compañía de Jesús.

i860.— Nace el pianista y compositor 
Isaac Albéni¿, en Camprodón (Gerona). 
Dio su primer recital a los cuatro años.

1875.— Nace Guiovanni Gentile, una 
de las personalidades culturales más 
relevantes del fascismo italiano.

1881.— Nace el pintor argentino 
Cesáreo Bernaldo de Quirós, un genio de 
la composición.

1899.— Entierro de Emilio Castelar 
en Madrid. Se te negaron honores 
militares, pero relevantes militares

vistieron uniforme de gala.
1917,— Nace el primer presiden te de 

los Estados Unidos nacido en el siglo 
XX: John Fitzgeraid Kennedy; el 
primero perteneciente a la Iglesia 
Católica y el más /oven en dicho cargo 
entre sus predecesores. Tomo posesión el 
20 de enero de 1961 y fue asesinado, en 
Dallas, el 22 de noviembre de 1963.

1919.— Eclipse de sol por el que se 
comprobaron las consecuencias físicas de 
la teoría de la relatividad, de Einstein.

1929.— Inauguración de la actual 
pla¿a de toros de Cádiz.

1942.— El Generalísimo Franco hace 
donación del castillo de la Mota a la 
Sección Femenina de la Falange 
Española, para escuela de mandos.

el tiem
MADRID, 2 9 (Servie! 

meteorológico especial 
"NIMBUS” de "Cifra").- 
perturbación terminará de aftet) 
hoy a la mitad norte de 
Península, alcanzando Catalui^’ 
Baleares. Ello dará lugar a 
empeoramiento transitorio 
tiempo en las regiones de diei' 
mitad norte, con postef* 
apertura de claros y descebe 
moderado de las temperaturas

Ebro.— Nubosidad abundan® 
con lluvias aisladas y descenso* 
las temperaturas. Cíe'' 
moderado en el valle medio *
rio.

Cataluña — Muchas nubí* J 
algunas tormentas aisladas, e*' 
chaparrones frecuente^ 
temperaturas frescas.
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supresión 
os serenos

)S comerciantes 
le Madrid han 
D el restableci

de los serenos. La 
id ha partido de la 
1 de la Propiedad 
I que cuenta nada 
que con 800.000 
dos. Suponemos 
das las Cámaras 
las suscribirían la 
id de la de Madrid, 
rada de los serenos 
una medida 

pular que sólo 
ios ha causado al 

I desenvolvimiento 
laz nocturna en las 
de España, donde 
todas las medidas 
adopten, ninguna 

de vigilancia y 
cia puede sustituir 
icio que prestaban 
plantes nocturnos, 
ace que en algunas 
zaciones se estudia 
osibilidad de 
ecer con carácter 
Jo la figura del 
10. El mismo 
cto empiezan a 
iderar algunos 
as comerciales, ya 

remodelación del

Cara a las próximas elecciones generales

L1DEREÇHAJNIJUIETA 
meditar I- - - - - - - - - - - -

"Los medios de 
comunicación social 
pueden y deber ser 
instrumentos poderosos 
para el reconocimiento 
de ios derechos 
humanos".

(Cardenal Tarancón)

MADRID, 29 (Europa Press).— Reina un ambiente de 
cierta inquietud entre sectores politicos considerados 
“derechistas” (principalmente grupos que se acogieron al 
estatuto de asociacionismo político de 1974), ante el 
acercamiento de la fecha de las elecciones, debido a que se 
mantiene el minifundismo político y considera que se 
hallan en desventaja de recursos económicos en cuanto a las 
agrupaciones de “izquierdas”.

En efecto, se ha indicado con medios económicos 
a "Europa Press” en medios para desplegar su actividad, 
bien informados que, las "izquierdistas” vienen 
mientras las agrupaciones recibiendo ayuda económica 
"derechistas” no cuentan de organizaciones paralelas

De las carreteras y pueblos españoles

Desaparecerán /os símbolos 
/ emblemas de la Falange

""A la busca 
del tiempo 
perdido"'

PREGUNTADO
Miguel Delibes 

acerca del régimen 
español de los últimos

Al parecer, las organizaciones 
derechistas cuentan con muy 
menguados fondos económicos 
para sufragas los gastos de las 
campañas electorales

Su minifundismo político les 
impide recibir ayuda de sus 
"clásicas" fuentes de financiación

respondido así: "Pienso 
que ha sido una 
dictadura que ha frenado 
muchos impulsos, que ha 
impedido el ejercicio de 
una convivencia civil y 
política, y que nos ha 
privado de unos 
"derechos humanos 
fundamentales". En una 
palabra, que esta salida

encontrar hoy, debió de

0 nocturno a cargo 
» antiguos serenos 
lanza la eficacia ni 
beneficios que 
taban los serenos.

supresión ha 
icado un gran 
o de molestias y 
;ios al vecindario 
neficio para nadie, 
lemente, ni aun

MADRID, 29 (Logos).- Ayer continuaron las sesiones del congreso de Falange Españolado 
las JONS que se vienen celebrando desde el pasado día 26. En la sesión de ayer se volvió a 
reiterar el acuerdo adoptado de que desaparezcan de las carreteras y pueblos españoles los 
símbolos y emblemas de la Falange ya que no sólo conducen a confundir al pueblo español 
sobre su significado y finalidad, sino que tampoco están de acuerdo con la variedad de 
ideologías que configuran el panorama político español.

Los falangistas reunidos han hecho un llamamiento a la unidad de la Falange para,que se 
integre en una corriente nacional-sindicalista "que se preste ante el pueblo sin confusionismos ni 
tergiversaciones"

Al congreso asisten unas 120 personas procedentes de 19 provincias españolas.
En la asamblea participan representantes del Frente Nacional de Alianza Libre (hedillistas) y 

Frente Sindicalista Unificado, integrado por las juntas falangistas unidificadas FENS y J.F. así 
como miembros de las centrales obreras nacional sindicalistas y acción revolucionaria 
sindicalista participan en el congreso miembros de los círculos José Antonio, en desacuerdo con 
la línea de don Diego Márquez Horrillo.

No habrá regencia
I o s 

a n tes 
u rnos 
a dos 
refor-

propios i , (DURANTE EL VIAJE DE LOS REYES 
A NORTEAMERICA)

)N GUARDANS 
)EJA EL CLUB 
\LONIA

R C E LONA, 2^ 
L— “No dejo el Ctó 
ia. Parece como fl 
el mundo quisien 
ts. No tengo nin^^ 
problema con nadii' 
narcha bien que y» 

Ha afirmado do’' 
ó n G u ar d a n¡' 
'.iendo a un redactm 
Noticiero Universal'' 
mores que habió’ 
'o sobre su posibh 
dono del Clal

MADRID, 29 (Europa Press).— En la 
mañana del lunes, día 31, el presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino, señor 
Fernández-Miranda, recibirá comunicación 
oficial del viaje de los Reyes a la República 
Dominicana y Estados Unidos a los efectos de 
lo dispuesto en el artículo once de la Ley 
Orgánica del Estado.

El artículo once citado dice: “Durante las 
ausencias del Jefe del Estado del territorio 
nacional, o en caso de enfermedad, asumirá 
las funciones el heredero de la Corona si lo 
hubiere y fuese mayor de treinta años, o en su 
defecto, el consejo de regencia. En todo caso, 
el presidente del Gobierno dara cuenta a las 
Cortes”.

Esta comunicación no supondrá la 
constitución inmediata del Consejo de 
Regencia (que intengran, junto con el señor 
Fernández Miranda, el arzobipo de Zaragoza, 
monseñOT Cantero Cuadrado v el teniente

general Salas Larrazabal, del Ejército del Aire) 
sino la posibilidad de hacerlo en el supuesto 
de que sea necesario desempeñar, dentro del 
territorio nacional y con carácter inmediato, 
las funciones de la Jefatura del Estado, según 
se afirma a Europa Press en círculos políticos.

Salvo que se diera este supuesto 
extraordinario, el Rey continuará 
desempeñando en plenitud las funciones de la 
Jefatura del Estado, con independencia del 
lugar en que se encuentre. A este respecto, los 
citados cu-culos han recordado a Europa Press 
que en épocas pasadas han aparecido en d 
diario oficial, por ejemplo, reales decretos 
fechados en París, con ocasión de algún viaje 
en el que el Rey firmó en la Embajada 
españeJa disposiciones de este rango.

Todo ello abona la interpretación que los 
citados círculos han hecho a Europa Press 
sobre la aplicación del citado artículo once de 
la Ley Orgánica del Estado.

nía.

MAÑANA .
DESFIL ES C0l\IMEM0fíA TI VOS 
DEL "DIA DELA VICTORIA"

tiem
) R I D , 2 9 (Serviti 
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Los Reyes y el Gobierno 
en pleno presidirán el que 
tendrá lugar en Madrid

MADRID, 29 (Europa 
Mañana domingo se 

cei^raráln en las sedes de las 
generales diversos 

desfiles conmemorativos del 
aniversario de la victoria, 

u S .*® Aue respecta a 
2>adrid, los actos revestirán 
especial importancia ya que 
t®*. de España, 
presidirán la parada militar, 
Mue contará con la presencia 
^•rnismo del Gobierno en 

P ®ho. Cuerpo Diplomático 
y otras personalidades y 

®5®otaciones civiles y 
oiilitares.

Han quedado ultimados 
en Madrid todos los 
preparativos para el desfile
en el que tomarán parte 
unos 11.500 hombres, 900 
vehículos sobre ruedas y 
cadenas y 90 piezas de 

------- cohetes.artillería y 
Simultáneamente a este

"Saeta”, "Phantom”, 
"Mirage”, "Nortrph”, 
"Lockhed”, "DC-3”, etc. 
Por Io que respecta a 
helicópteros desfilarán doce 
ligeros Z-7, nueve 
helicópteros medios Z-10 B, 
y seis pesados Z-17. Debido 
a las misiones que se les han 
encomendado con motivo 
del accidente del 
"Urquiola”, se ha suprimido 
la participación de los 
aviones de transporte 
"DC-4” "Azor”, "Caribou” 
y "Hércules C-130”.

desfile, sobrevolarán el cielo 
de Madrid, por encima del 
paseo de la Castellana^ 
donde se celebrará la parada 
militar, ciento cincuenta 
aviones y helicópteros de los 
ejércitos de tierra y aire, 
entre los que figuran aviones

Ostentará el mando de 
todas las fuerzas que 
participan en el desfile el
capitán general 
Primera Región 
teniente general 
Rodriguez.

de 12 
Mil'ta:, 

Vega

de diversos países europeos. 
Así, hay constancia de esa 
ayuda en lo que se refiere a 
la social-democracia de la 
República Federal Alemana, 
de los social demócratas 
suecos y de los socialistas 
holandeses, en favor de 
grupos homónimos 
españoles. Lo mismo puede 
decirse de organizaciones 
comunistas extranjeras en 
favor de las comunistas 
españolas, y de 
social-cristianos alemanes en 
favor de determinados 
grupos cristiano-demócratas 
españoles

PRIMEROS CALCULOS

Con relación a las 
próximas elecciones, en 
estos círculos "derechistas” 
se toman como base las 
cifras de propaganda 
gastadas en anteriores 
elecciones a procuradores en 
cortes por el grupo de 
representación familiar, para 
llegar a la conclusión de que 
una asociación o partido 
precisaría un mínimo de 
180 millones de pesetas para 
presentar diez candidatos en 
cada una de las provincias 
de Madrid, Barcelona y 
Vizcaya, a razón de un 
costo de seis millones por 
candidato. Si el 
planteamiento se hace sobre 
una base nacional, es decir, 
persiguiendo el objetivo de 
luchar en las urnas en todas

las provincias, se llegaría 
fácilmente a una cifra 
superior a los mil millones 
de pesetas.

En principio, las mismas 
fuentes informativas han 
señalado a "Europa Press” 
que las agrupaciones "de 
izquierda” cuentan ya con 
la ventaja de la ayuda 
exterior que, incluso antes 
de haberse llegado al 
periodo electoral, se está 
traduciendo en la 
posibilidad de que los 
dirigentes de esos grupos 
"de izquierdas” realicen casi 
continuos viajes al 
extranjero para asistir a 
reuniones de nivel 
internacional, y tienen un 
gran respaldo en el aspecto 
de la propaganda escrita, al 
tiempo que un número 
d eterm inado de sus 
dirigentes Cuentan con la 
"dedicación exclusiva”, al 
ser costeados todos sus 
gastos por las propias 
organizaciones. La figura del 
"liberado”, sólo se da hasta 
ahora en organizaciones 
izquierdistas.

En cuanto a las fuentes 
"clásicas” de financiación 
de "la derecha” (la banca y 
la gran empresa), no se ha 
registrado hasta el momento 
la menor reacción. Es 
evidente que al mantenerse 
el minifundismo entre las 
asociaciones "de derechas”, 
tal ayuda parece imposible 
que se produzca.

novecientos cincuenta".
El ilustre escritor y 

académico no ha podido 
ser más explícito y 
tajante. Y en sus palabras
hay un deje d e
lamentación por un 
tiempo perdido que

subsanar. No quisiéramos 
que por no hacer las 
cosas bien se tuvieran 
que repetir en un futuro 
más o menos próximo 
palabras de similar tono. 
Djalá que dentro de otros 
cinco lustros sea tan 
positivo el balance, que 
en su enjuiciamiento el 
léxico sea de otro signo.

Hágase, pues, y 
encájese, ahora una 
crítica clarificadora y 
constructiva para ayudar 
a hacer lo que en justicia, 
se tenga que hacer y
rectificar lo 
Después ya 
Historia, 
palabras no 
sean como 
las de Miguel 
Delibes.

rectificable, 
hablará la 
Que sus

En torno al robo en el polvorín

VARIAS DETENCIONES
VIGO, 29 (Logos).— En 

relación con el robo ílevado 
a cabo en la tarde del 
pasado miércoles en el 
polvorín de La Reigosa, a 
pocos kilómetros de 
Pontevedra, aunque nada 
oficialmente se ha 
confirmado en los medios 
policiales, parece ser que 
fueron llamadas a prestar 
declaración y seguían 
detenidas ayer tarde en la 
Comisaría de Policía de 
Pontevedra tres personas 
que pudieran estar 
relacionadas con este 
suceso. Se trata al parerer 
de los propietarios de la 
furgoneta y del turishio asi 
como del presunto 
conductor del último.

Se especula ahora con 
q ue en el robo no han 
intervenido súbditos 
portugueses y se habla de la 
posibilidad de que los tres 
retenidos antes citados 
pudieran estar en contacto 
con residentes en O porto, 
desde donde se trasladaron 
las personas que 
intervinieron finalmente en 
el robo. Otras especula
ciones atribuyen el robo a 
elementos de extrema 
derecha portuguesa.

Co ncitíinndo con estas 
retenvlone' ambiru se llevó 
a cabo la de una maestra de

Monforte de Lemos, que 
parece estar implicada en el 
robo de una multimoista. al 
parecer ayer declaró ante el

juzgado de instrucción de 
Tuy, quien posteriormente, 
dispuso su libertad sin 
fianza.

Sobre su relación con la 
Junta y Coorijinación

T/Efí/VO GALVAN
/NTERPOGADO
EN LA CL/N/CA

MADRID. 29 (Europa Press).— El juez de Orden 
Público señor Gómez Chaparro ha interrogado hoy a don 
Enrique Tierno Galván, presidente del Partido Socialista 
Popular, en la clínica donde se encuentra, acerca de su 
pertenencia a Coordinación Democrática, el organismo 
unitario de oposición.

El interrogatorio, que duró unos veinte minutos, 
desde las diez de la mañana, se celebró a instancia del 
juez y luego que el señor tierno Galván accediera a 
someterse a él en la clínica.

El señor Tierno Galván declaró primero sobre su 
girticipación en la creación y constitución de la Junta 

emocrática de España, organismo de oposición hoy 
desaparecido, al que definió como "un marco flexible 
para lograr un sistema de convivencia pacífica”. El señor 
Tierno Galván declaró no haber participado tan 
directamente en la constitución de Coordinación 
Oemocráticacomo lo hizo en la Junta, pero manifesto 

que, como presidente dei P.S.P., era miembro de 
Coordinación Democrática y solidario de su programa.
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AL PROYECTO DE LEY 
DE GRUPOS POLITICOS

TRES

Importantes 
modificaciones

MUERTOS
Al chocar un
camión
y un turismo

cerca
de Madrid

(HA INTRODUCIDO LA PONENCIA)
MADRID, 29 (Logos).- El presidente de la Comisión de 

Leyes Fundamentales y Presidencia del Gobierno de las Cortes, 
don Gregorio López Bravo, presentará hoy a la prensa el informe 
elaborado por la ponencia sobre el proyecto de ley por el que se 
reconocerán legalmente los partidos políticos.

En diversos sectores de la cámara legislativa se estima que han 
sido introducidas importantes modificaciones por la ponencia. El 
proyecto será debatido en el pleno de las Cortes que, al parecer, 
será convocado para el próximo día ocho de junio. En círculos 
bien informados se cree que no habrá gran oposición al proyecto 
y ya se han hecho un cálculo estimativo de los votos en contra: 
medio centenar.

Según el proyecto enviado por el Gobierno la futura ley 
"viene a regular el derecho de asociación política con criterios 
amplios y flexibles, pero también precisos, pretendiendo una 
adecuada coordinación entre los principios de organización, 
libertad y eficacia".

En el texto del proyecto se consideran actividades licitas de 
los partidos políticos: promover la participación activa de los 
ciudadanos en la vida'política y contribuir a su formación 
capacitándolos para asumir cargos y funciones públicas; 
intervenir en los procesos electorales; influir sobre las medidas de 
gobierno a través de la crítica, el apoyo, la censura o la propuesta 
de otras alternativas, contribuir a la mejor formación y expresión 
de la opinión pública.

MADRID, 29 (Europa 
Press).— Tres personas 
resultadon muertas en un 
accidente de tráfico que se 
produjo a última hora de la 
tarde de ayer, en el 
kilómetro 26 de la carretera 
Madrid-Toledo. A 
consecuencia de la lluvia 
que comenzó a caer minutos 
antes, que dejó el suelo muy 
resbaladizo, colisionaron un 
camión matrícula 
M-4753-AH, que conducía 
don Antonio Vara Bibal, y 
un turismo “Seat-127’’ 
matrícula M-7807—P, 
conducido por don Teófilo 
Esteban Martín.

Como resultado de la 
violenta colisión, fallecieron 
en el acto el conductor del 
turismo y sus acompañantes 
don José Gonzalez López y 
don José Luis Aparicio 
Prieto. El automóvil quedó 
totalmente destrozado, y de 
entre sus restos fueron 
rescatados, después de 
grandes trabajos, los 
cadáveres de sus ocupantes.

«Las relacio
nes hispano - 
portuguesas,
totalmente

normalizadas»
“Es posible la actualización 
del Pacto Ibérico”

(EMBAJADOR PORTUGUES)

Problemática 
del alto 
Aragón"

ES evidente que den
tro déla problemáti
ca regional hay unos pun

tos que afectan específi
camente a cada una de 
nuestras provincias o a 
determinadas zonas. De 
ahí q ue, con buen 
criterio, en las Jornadas 
Culturales Oscenses, 
organizadas por la 
Sección de Filosofía del 
Colegio Universitario, se 
hayan abordado temas de 
perentoria actualidad en 
el Alto Aragón. Uno de 
ellos, "Problemática del 
Alto Aragón", fue 
debatido en una mesa 
redonda en la que

BARCELONA, 29 
(Logos).— El embajador de 
Portugal en España, señor 
Meneses Rosa, presidió ayer 
la clausura de la exposición 
“Portugal sin fronteras’’, 
que se celebró durante la 
semana de promoción del 
turismo luso en esta ciudad.

A preguntas de un 
periodista sobre la 
perspectiva de la revolución 
del 25 de abril el embajador

respondió: “Tanto desde

AGRUPACION DE ENTIDADES DE SEGURO LIBRE 
DE ASISTENCIA SANITARIA

ASISTENCIA MEDICO-QUIRURGICA DE ZARAGOZA

PARA GENERAL CONOCIMIENTO DE TODOS LOS MUTUALISTAS PERTENE
CIENTES A LA MUTUALIDAD GENERAL DE FUNCIONARIOS CIVILES DEL 
ESTADO (MUFACE), QUE NOS HAN SIDO ASIGNADOS, Y A TODOS SUS 
ASEGURADOS EN PARTICULAR, SE COMPLACE EN COMUNICARLES OUE 
LAS CONSULTAS DE MEDICINA GENERAL Y PEDIATRIA, A PARTIR DEL 
DIA PRIMERO DE JUNIO, SE PASARAN EN AVENIDA DE GOYA, NUMERO 72 

—PRIMERA PLANTA - LETRA B—, CON EL SIGUIENTE HORARIO:

fuera como desde dentro, se 
ha seguido con especial 
interés nuestro proceso 
democrático en todo 
momento. Hoy, la serenidad 
y madurez de nuestro 
pueblo en las últimas 
elecciones, y también en las 
del año pasado, ha servido 
para confirmar la confianza, 
en un Portugal que tiene 
ante sí complejas cuestiones 
pero que está en camino de 
resolverlas’’.

Sobre el asalto a la 
Embajada española, el señor 
Meneses, afirma: “Aquel 
suceso fue lamentable, y 
originó algunas fricciones en 
septiembre. Pero todo pasó 
y actualmente puedo decirle 
que las relaciones con 
España están totalmente 
normalizadas.

Y, entre otras cosas, 
añade: “El Pacto Ibérico 
existe todavía. Puede que 
quizá corresponda a un 
periodo histórico del pasado 
y es posible su actualización 
de acuerdo a las nuevas 
realidades de ambos países y 
de cara a un mejor 
entendimiento’’.

“El iberismo ha sido 
estudiado por historiadores, 
políticos y filósofos’’, dice 
el embajador al referirse a 
una posible confederación 
peninsular y añade: “Pero 
hoy hay que entender en el 
cuadro de la permanencia 
soberana de dos estados que 
son independientes y que 
rechazan toda ingerencia en 
los asuntos del país vecino.- 
Otra cosa es procurar que la 
Península tenga el peso 
específico que en Europa 
nos corresponde. Portugal 
está en la EFTA y en la 
Alianza Atlántica. Y 
estamos en negociaciones 
para mejorar nuestras 
condiciones en el Mercado 
Común.

destacados altoara- 
goneses.

Nos parece muy 
importante que en 
nuestra provincia
hermana 
a omento

vaya en 
esa sensi

bilización en torno a sus 
problemas; una provincia 
con inmensas 
posibilidades todavía no 
explotadas a causa del 
letargo o por el freno 
hasta ahora insalvable de 
intereses particularmente 
muy concretes y 
fácilmente détectables. 
Por eso creemos que es 
altamente significativo 
que a la hora de hablar

coincidiera que "sin una 
gestión democrática, ios 
problemas que nos 
afectan difícilmente 
pueden hallar una 
solución".

Hay que seguir por ese 
camino de serio estudio y 
realismo, y no desmayar 
ante las barreras que 
puedan surgir en el 
empeño. Sólo así, 
aunque sea paso a paso, 
será posible no sólo 
resolver Jos problemas 
más próximos, sinr 
contribuir, en un
contexto mas amplióla
ese resurgir 
tan deseado 
como ur
gente.

HORAS MEDICINA GENERAL PEDIATRIA

9 a 10 Dr. D. Fernando de la Puente 
Aznar

10 a 11 Dra. D.* M.’ Eugenia Burillo Ezquerra

12 a 1 Dr. D. José A. Mauleón Osés Dr. D. José Hernández Gracia

3 a 4 Dr. D. José A. Moreno López 
ex. sáb. Dr. D. César Alvarez Medina

6 a 7 Dr. D. Patricio Ruiz Fndez. 
ex. sáb.

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA

1876 * CIEN ANOS A SU SERVICIO * 1976

A5 AGENCIAS URBANAS

Las visitas a domicilio deberán ser solicitadas a los domicilios de los respec
tivos facultativos.

Con objeto de evitarles toda clase de molestias y esperas innecesarias, es 
preceptivo, salvo urgencia, sea pedida hora de consulta al teléfono 23-46-62, 
desde las ocho de la mañana.

OFICINA CENTRAL: SAN JORGE, 8 
A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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La Dirección General 
de Política Interior

No se opuso al 
homenaje a 

Miguel Hernández

Sólo caben dos 
posiciones 
frente a los
excedentes de fruta [L VmnDERD

MADRID, 29 (Logos).— En 
relación con el homenaje 
tributado al poeta Miguel 
Hernández, y ante ciertas 
inexactitudes aparecidas en 
algunos medios informativos, la 
Dirección General de Politica 
Interior a través del gabinete de 
prensa del Ministerio de la 
Gobernación, precisa que no ha 
existido oposición alguna a su 
celebración por parte de este 
Departamento, como lo prueba 
el hecho dequedelosciento 
cincuenta actos programados 
para el citado homenaje, tan 
sólo tres —una verbena y dos 
recitales en campos de fútbol— 
no pudieran ser autorizados, al 
considerarse la posibilidad de 
que en ellos se produjeran 
alteraciones del orden público, y 
de la normal convivencia 
ciudadana.

Por razones que se 
desconocen, pero totalmente 
ajenas a esta Dirección General 
-manifiestan—, varios de los 
actos previamente autorizados, 
fueron suspendidos.

MIGUEL HERNANDEZ 
NO TIENE ANTECEDENTES 
PENALES ________

•ALICANTE, ‘29 (Logos).- 
Miguel Hernández no tiene 
antecedentes penales. Así consta 
en el certificado de fecha del 
pasado día siete, del registro 
central de Penados y Rebeldes. 
¿Cómo se ha expedido este 
certificado? un miembro de la

comisión coordinadora del 
homenaje al poeta oriolano, que 
está escribiendo un libro, quiso 
saber sobre los antecedentes 
penales de Miguel Hernández, y, 
a través de una gestoría, tramitó 
el certificado como si fuese para 
un pasaporte, y el certificado le 
ha llegado con el nombre de 
Miçuel Hernandez Gilahert 
varón desesentay chico años (los 
que ahora tenor ía), nacido en 
Orihuela e hijo de Miguel y 
Concepción.

Hoy publica ‘‘Lá Verdad” 
una reproducción de este 
certificado.

ANTE EL PROXIMO 
HOMENAJE A 
GARCIA LORCA___________

GRANADA, 29 (Logos).- 
La comisión OTganizadora del 
homen^e popular a Federico 
García Lorca, señalado para el 
próximo día 5 de juiiio 
pendiente de permiso 
gubernativo, ha mantenido en 
un céntrico hotel una reunión 
con los representantes de los 
medios informativos. En la que 
hizo entrega de uií dossier con 
los actos a realizar, el sentido 
del homaneje. La actitud de la 
familia de Federico con respecto 
a éste y en relación con el 
celebrado el domingo en Fuente 
Vaqueros y organizado por 
aquel a>'untainiento, en los 
textos facilitados se dice que 
Lorca significa muchas cosas, 
{>ero entre ell^, la necesidad de 
a reconciliación.

Fraga, con los 
gobernadores civiles 
de varias provincias

MADRID, 29 (Logos).- El vicepresidente del 
Gobierno para Asuntos del Interior y ministro de la 
Gobernación, señor Fraga Iribarne ha celebrado una 
reunión con los gobernadores civiles de las provincias de 
Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Albacete y 
Baleares. El motivo de esta reunión era el de coordinar la 
acción del Gobierno y estudiar los temas concretos que 
en la actualidad afectan a dichas provincias. Estuvieron 
también presentes en la reunión los ministros de Trabajo, 
'Relaciones Sindicales, secretario general del Movimiento 
e Información y Turismo, así como ios delegados de 
estos departamentos de la administración periférica.

Podría instalarse en 
un islote próximo 

EL CASINO
DE MAI

PALMA DE 
MALLORCA, 29 (Logos).- 
El islote de la Dragonera 
podría ser el futuro Casino 
de Mallorca. Tal parece ser 
el propósito que, se dice, 
tiene muchas posibilidades 
de que efectúe el 
Ayuntamiento de Andratx, 
a cuyo término municipal 
pertenece el islote 
mencionado, ya que la 
corporación ha iniciado las 
primeras gestiones al 
respecto. El islote de la 
Draqonera está situado al

LORCA
SU re's te de Mallorca y en un 
paisaje paradisíaco, que 
prácticamente se encuentra 
deshabitado y separado por 
una pequeña lengua de mar, 
de la isla de Mallorca. En 
ésta y en las cercanías de la 
Dragonera, concretamente 
en las playas de San Telmo, 
se pretende construir, 
igualmente, un ambicioso 
puerto deportivo, capaz 
para atraque de numerosas 
embarcaciones de todo tipo, 
que bien podrían servir de 
apoyo al proyecto del 
casino.

SEBIGBAHA • MONTOYA
ADHESIVOS - CALCOMANIAS-CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
de acetato - EQTIQUETAS - PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

o a HiAcior
■ Clima de malestar en el sector por la suerte 

que pueda tener la cosecha que se avecina
MADRID, 29 (Logos).- Mientras en medios allegados al sector hortofruticola 

existe un clima de malestar por la suerte que pueda tener la comercialización de la 
fruta a la vista de la buena cosecha que se avecina, en otros sectores se contempla el 
futuro con más tranquilidad.

albaricoque

Según estas últimas 
fuentes, el problema del 
albaricoque no se encuentra 
en una cosecha 
superabundante. 
P o r c e n t u a I m e n te , y 
comparada con la del año 
anterior que fue deficitaria 
cómo consecuencia del 
pedrisco registrado en el 
momento de su floración, la 
imagen que presenta es de 
una cosecha record al 
superar en un ochenta y uno 
por ciento a la del año 
anterior. Pero el hecho 
responde a la baja cosecha 
de la campaña anterior. 
Según las citadas fuentes, el 
problema del albaricoque se 
encuentra en los grandes 
stocks que tienen ios 
conserveros, lo que les 
impide absorber la cosecha 
de este año. Las ayudas del 
F O R PPA a nte estas 
circunstancias son difíciles, 
ya que al primar el fruto se 
le resta al agricultor los 
beneficios que obtiene sobre 
la fruta de mayor calidad, 
con lo que mientras la 
industria es la primera 
beneficiada de este apoyo, 
los agricultores solo 
perciben parte de estos 
beneficios.

MELOCOTON

señalan que la manzana se 
ha defendido bien, en la 
campaña anterior, y que en 
esta campaña no se esperan 
que las circunstancias 
cambien.

PESIMISTA PANORAMICA

En medios allegados a los 
agricultores, la panorámica 
que se presenta es 
claramente pesimista. 
Señalan que frente a los 
excedentes de fruta solo 
caben dos posiciones: el 
vertedero o la exportación. 
Mientras en el primer caso 
reconocen que el FORPPA 
está realizando una buena 
gestión, que luego se ve 
mermada y convertida a

resulta dos prácticamente 
políticos al pasar por el 
tamiz del Consejo de 
Ministros, en el segundo 
caso la exportación de fruta 
se hace imposible ante la 
actitud anunciada por los 
agricultores franceses de que 
por su suelo no pasará un 
solo kilo de fruta. Se 
lamentan los agricultores 
hortofrutícoias de que 
mientras el Estado protege 
con precios de regulación a 
diecisiete productos 
agrarios, en el caso de los 
productos hortofrutícoias 
las ayudas son insuficientes 
dejando a su suerte a quince 
mil fruticultores que dan 
sustento a más de cincuenta 
mil familias.

PUERTAS AL CAMPO

En ambos sectores se 
estima que la causa de esta 
situación es la buena 
climatología que se ha 
registrado este año, lo que 
ha potenciado la producción 
de fruta de verano. Y 
estiman, asimismo, que es 
necesaria la estructuración 
del sector, mediante una 
vigilancia a las plantaciones. 
En este sentido, mientras los 
agricultores reclaman la 
realización de un balance 
para saber lo que hay y lo 
que realmente sobre, en 
otros medios se manifiesta 
que no es posible ponerle 
puertas al campo y que el 
camino para evitar la 
prol iteración de las 
plantaciones es la de 
mantener una adecuada 
política de precios, 
dosificando las ayudas del 
IRYDA y las del crédito 
agrícola. De esta forma sólo 
se conceden créditos para la 
pera de otoño e invierno, 
mientras que a la manzana 
se le han cerrado todo tipo 
de ayudas.

El melocotón precoz 
presenta serias dificultades 

según las citadas fuentes— 
mientras que el de 
temporada podrá tener 
salida en el mercado. La 
abundante cosecha de 
melocotón precoz, 
encuentra su peor factor de 
comercialización en las 
cosechas abundantes que se 
esperan en Francia, Italia, y 
Grecia, lo que ha forzado a 
que sea prohibida la 
exportación de melocotones 
de menor calibre, con el fin 
de evitar la superabundancia 
en los mercados europeos 
que conduzca a su cierre 
total.

PERA

En cuanto a la pera, se 
prevé una cosecha 
abundante en la de invierno, 
calificándose como cosecha 
del siglo la de calidad 
blanquilla, que el año 
pasado tuvo unos precios en 
el mercado realmente 
inaceptables por el consumo 
de sesenta y setenta pesetas 
el kilo. Las citadas fuentes 
afirman que de estos precios 
tan altos no se beneficiaron 
los agricultores, sino los 
almacenistas de cámaras 

I frigoríficas que, con el juego 
' de la especulación, forzaron 

la escasez en el mercado 
para obtener precios altos.

MANZANA

I Finalmente, refiriéndose 
' a la manzana, en los citados 

círculos se estima que es 
excesivamente alarmista la 
posición del sector 
productor ya que en la 
campaña anterior, frente a 
una producción de un 
millón de toneladas, los 
agricultores pedían ayudas 
para exportar ocho mil 
toneladas, lo que ponía al 
descubierto los intereses 
particulares de 

* determinados productores.

28,29 y 31 de mayo

"el día del centenario 
en la caja 

todos 
con su regalo

Durante los días 28, 29 y 31 de mayo, obsequiamos con un regalo a cuantos 
impositores realicen un ingreso de 5.000 pesetas, o superior, en sus cuentas de 
ahorro, en cualquiera de nuestras oficinas.
Ingrese los días 28-29-31 de mayo y obtenga su regalo.
Cada libreta sólo tiene derecho a un premio.

jfljfl [X AHORROS IX ZARAGOZA. ARAGOn Y RIQIA
1876-cien años a su servicio 1976
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LA REINA, EN LA 
SINAGOGA DE MADRID

• Es la primera vez, desde 1492, 
que una persona relacionada 
con la Jefatura del Estado 
tiene acceso a la comunidad
israelita

MADRID, 29 
(Logo s ).—La reina, doña 
Sofia, asistió ayer tarde al 
oficio religioso judio del 
viernes previo a la iniciación 
del Sabat en la Sinagoga 
hebrea de Madrid, siendo la 

primera vez desde 1492 
fecha en que los judíos 
fueron expulsados de 
nuestro país por los Reyes 
Católicos que una persona 
relacionada con la Jefatura 
del Estado Español, está 
presente en una ceremonia 
religiosa de la comunidad 
israelita.

Im visita de Su Majestad 
estaba programada dentro 
de las actividades culturales 
normales, del departamento 

de Humanidades 
Co ntemporáneas de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid, en la que la Reina 
ha seguido un seminario 
sobre religión judía dentro 
de los dedicados a otras 
religiones.

Su Majestad llegó a la 
Sinagoga acompañada del 
marqués de Mondéjar y fue 
recibida por el presidente de 
la Comunidad hebrea en 
Madrid don Felipe Halioua 
y el rabino don Binito 
Garzón. A le entrada dos 
niñas entregaron a Su 
Majestad un ramo de rosas 
rojas.

Posteriormente, doña 
Sofía firmó en el libro de 

oro de la Sinagoga, y a 
continuación se inició el 
acto religioso en el que la 
Reina ocupó un lugar 
preferente a la derecha del 
altar, entre las esposas del 
presidente de la comunidad 
y la del rabino, como 
atención especial a Su 
Majestad ya que en todos 
los actos religiosos judíos las 
mujeres ocupan 
normalmente un lugar 
distinto al de los hombres.

Doña Sofía recibió una 
bendición especial para los 
Reyes de España.

Tras la ceremonia se 
celebró una cena típica a la 
que asistieron unas 
doscientas personas entre las 
que figuraban el obispo 
auxiliar de Ma dr id 
monseñor Ricardo Blanco; 
el subsecretario de Justicia y 
el rector de la Autónoma.

El presidente de la 
Comunidad hebrea entregó 
a doña Sofía una medalla 
conmemorativa de la 
Sinagoga.

Ha descendido INCERTIDUMBRE 
ei numero _ _
de visitantes TURISTICA

MADRID, 29 (Logos). — £n un 13,6 por ciento ha descendido, en el mes de marzo presente, 
el número de visitantes extranjeros, con respecto a la cifra alcanzada en el mismo mes delaño 
1975, según los datos recogidos por "Noticiario Económico", del Banco de Vizcaya. Asimismo, 
las cifras de turistas en el primer trimestre ha presentado un descenso del 4,6 por ciento en el 
presente año.

Los datos que se refieren aimes de abril, provisionales, no favorecen tampoco la perspectiva, 
aunque en semana santa la ocupación de plazas hoteleras ha sido muy alta, la duración media ha 
disminuido considerablemente, además de apreciarse una contracción de la afluencia de 
visitantes extranjeros^.

Otro dato pesimista lo constituye el desenvolvimiento en las reservas, menores que en las 
mismas fechas del año anterior en Baleares, Alicante y Costa Brava. Se sabe, por ejemplo, que- 
las reservas de apartamentos en la Costa Brava en la actualidad suponen un 10 por ciento, frente 
a 160 por ciento de que disponía ya en 1975.

Ejercicios militares "Burgos 76"
EL REY ASISTIRA A LA FASE FINAL

BURGOS, 29 (Logos).^ 
La oficina de prensa de la 
Capitanía General de la VI 
Región Militar, facilitó 
anoche a los medios 
informativos la siguiente 
nota:

“El día 9 de junio 
próximo, se desarrollará en 
la zona del Paramo de Masa 
la fase final del ejercicio 
táctico "Burgos 76^ al día 

siguiente la solemne 
inauguración de los nuevos 
acuartelamientos de 
Infantería y Caballería en 
Cas trillo del Val.

Está previsto que presida 
ambos actos S.M. el Rey 
(Q.D.G.) acompañado de 
altas autoridades en los 
mandos militares. El 
ejercicio "Burgos 76” se 
llevará a cabo entre los días

3 y 12 de junio. La zona de 
actuación de las unidades 
será la comprendida en un 
perímetro que delimitan los 
núcleos de población de 
Hontomin, Quintanilla 
Sobresierra, Masa, Escalada, 
Dobro, Villalta y Cerné gula.

En este ejercicio 
intervendrán la mayor parte 
de las unidades de la región.

SESION CONMEMORATIVA DE LA FUNDACION 
DE LA CAJA DE AHORROS DE ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

El acto rememoraba aquél que 
se verificó el 28 de mayo de 1876

En los salones de la Real 
Sociedad Económica Arago
nesa de Amigos del País, tu
vo lugar ayer un acto con
memorativo de la fundación, 
ahora hace cien años, de la 
Caja de Ahorros de Zarago
za. Aragón y Rioja.

Presidió el excelentísimo 
señor don Luis Coronel de 
Palma, gobernador del Ban
co de España, que ostentaba 
la representación del minis
tro de Hacienda, y junto a 
él estuvieron presentes el 
Excmo. y Rvdmo. señor ar
zobispo de Zaragoza, don 
Pedro Cantero Cuadrado; 
Excmo. Sr. gobernador civil, 
don Manuel María Uñarte y 
Zulueta; presidente de la 
Audiencia, Excmo. señor 
don Perpetuo Benedicto Sán
chez Fuertes; Rector Magní
fico de la Universidad, ex
celentísimo señor don Narci
so Murillo Ferrol; Excmo. 
señor gobernador militar; 
presidente do la Diputación, 
limo, señor don Hipólito Gó
mez de las Roces; alcalde de 
la ciudad, ilustrísimo señor 
don Miguel Merino Pinedo; 
director de la Real Sociedad 
Económica Aragonesa de 
Amigos del País, excelentísi
mo señor don Miguel San
cho Izquierdo; ilustrísimo 
señor don Fernando Almar 
za Laguna de Rins, presiden

te del Consejo de Adminis
tración de la Caja de Aho
rros; Excmo. señor don Jo
sé Joaquín Sancho Dronda, 
director general de la Insti
tución; director general de 
la Confederación Española 
de Cajas de Ahorros, exce
lentísimo señor don Miguel 
Allué Escudero; Junta Direc
tiva de la Real Sociedad 
Económica de Amigos _ del 
País; y Consejo de Adminis
tración, Junta Consultiva y 
Comité de Dirección de la 
Caja de Ahorros, así como 
altos cargos en activo y ju
bilados de la Institución y 
otros invitados.

Abrió el acto don Feman
do de Almarza. En breves 
palabras dijo que la Caja 
quería conmemorar su cen
tenario fundacional en el do
micilio de su madre, la Real 
Sociedad Económica Arago
nesa de Amigos del País, 
pues no cabía marco más 
adecuado.

Tomó la palabra el exce
lentísimo señor gobernador 
civil, que se refirió al acto 
de constitución de la Caja 
el 28 de mayo de 1876, que 
fue presidido por su antece
sor en aquella época, señor 
Sawa, que a su vez era' pre 
sidente de la Junta de Go
bierno, tal como refleja el 
«Diario de Zaragoza» de 29 
de mayo de 1876, cuya re

producción fotográfica ha
bía tenido la Caja la gentile 
za de enviarle, como al res
to de los invitados.

Se refirió luego el señor 
Uriarte al origen de las Ca
jas, que surgieron vincula
das a los Montes de Piedad 
para combatir la usura, ver. 
dadera lepra de aquellas 
épócas, si bien muy pronto 
establecieron otra jerarqui- 
zación de los servicios y pa
só a primer término el con- 
œpto Caja de Ahorros, que 
dando el Monte de Piedad 
como una obra benéfica a 
la que se dedicaba primor 
dial atención.

Habló a continuación el 
presidente de la Audiencia, 
y rememoró que también hi
zo uso de la palabra su an
tecesor en el acto fundacio
nal que se celebraba. Con 
cálidas palabras felicitó al 
Consejo y dirección de la 
Institución por la labor lle
vada a cabo uurante ei pu 
mer siglo de existencia por 
la Entidad.

Los ministros de Carlos 
III —dijo— fomentaron y 
alentaron 1 a s Sociedades 
Económicas. La de Aragón, 
concretamente, se creó en 
1776, para fomentar el Co
mercio. la cultura, la sani
dad y demás actividades de 
utilidad pública y en su se
no nació la Caja de Ahorros 

de Zaragoza, como una ne
cesidad social.

Siguiendo el turno de in
tervenciones. lo hizo luego 
don Miguel Sancho Izquier
do. en su condición de di
rector de la Real Sociedad 
Económica.

En.primer lugar resaltó la 
feliz coincidencia de que la 
Caja celebrará su centena
rio V la «Económica» sus 
dos siglos de existencia, va 
cue se fundó esta última 
en 1776.

Diio el señor Sancho Iz- 
euierdo que en el emblema 
de la Sociedad reza la frase 
«Florece fomentando» y que 
de verdad que este es y ha 
sido siempre su espíritu: 
crear o coadyuvar a la crea- 
c ón de entidades que poten
cien Aragón v sus gentes. 
Fiemplo de ello ha sido la 
Facultad de Ciencias de 
nuestra Universidad. la 
Real Academia Aragonesa de 
Bellas Artes de San Luis y 
la Caja de Ahorros de Zara
goza. Aragón y Rioja entre 
otros.

La «Económica» —prosi
guió— no sólo es historia, 
sino que es realidad viva y 
actual, como lo demuestra el 
hecho de que siempre que 
es necesario sale en defensa 
decidida de Aragón.

Al citar la cuestión de los 
riegos, el orador citó los 
nombres de tres de sus más 
convencidos defensores: don 
Francisco de los Ríos, don 
Fidel Lapetra y don José 
García Delgado. Los tres 
—precisó— son también con
sejeros de la Caja.

Una vida fecunda la de la 
Sociedad Económica —fi
nalizó— y es que los hom
bres pasan, pero las institu
ciones quedan.

Don .losé Joaquín Sancho 
Dronda, en su parlamento, 
dijo que quería cumplir con 
un deber de cortesía y grati
tud con las personalidades 
asistentes y organismos y 
entidades a quienes repre
sentaban.

Conmemoramos el naci
miento, hace cien años, de 
la Caja de Ahorros de Zara
goza. Aragón y Rioja. Sus fi 
nes eran la lucha contra la 
usura, promover el ahorro, 
conceder créditos para los 

agricultores, los comercian
tes, los industriales, para 
crear riqueza y puestos de 
trabajo. También al indivi
duo y a la familia, como ta
les, para adquisición de vi
vienda, para establecerse en 
su profesión...

La Caja nació pequeña 
—prosiguió el señor Sancho 
Dronda—, con pequeñas im
posiciones, 'pequeña cliente
la y una sola oficina.

Hov, gracias a la confian
za que les merece a sus 
clientes, es la tercera del 
país y tiene un millón de 
clientes a los que presta ser 
vicio a través de quinientas 
oficinas. Y es que aquel es
píritu que motivó su funda
ción se ha conservado fiel
mente.

Pasó luego revista el señor 
Sancho Dronda a la amplia 
obra Social que sostiene la 
Caja: sanitaria, con dispen
sarios, sanatorios, centros de 
prevención, etc. Cultural? 
que comprende bibliotecas, 
centros de capacitación agrí
cola, de formación profesio
nal, escuelas de idiomas, 
primera enseñanza; de apo
yo a la agricultura, con cen
tros de investigación,, de pro
ducción de semillas, de cap* 
tación de aguas...

Todo esto, y el resto de 
la obra social que mantene
mos, nos dice que hemos 
cumplido con nuestro deber 
—dijó el señor Sancho 
Dronda.

Dedicó un efusivo recuer 
do a quienes, con anteriori
dad en el tiempo, hicieron 
posible lo que la Caja es 
hoy: los señores Royo, 1.a- 
sierra Purroy, Rañoy, tran
zo, don José Sinués, y tan
tos otjos... A todos ellos —di
jo— vaya nuestro rendido 
homenaje de gratitud.

El secretario del Consejo 
df* la Caja don Eduardo. 
Blanchard, dio lectura a la 
resolución del Ministerio de 
Hacienda por la que se con
cedía la medalla al Mérito 
en el Ahorro a la Caja de 
Ahorros, que fue impuesta 
en el guión de la Caja por el 
gobernador ticl Banco de 
España, simor Coronel de 
Palma, quien en su parla
mento feliiilé) a la Caja por 
la labor fecunda realizada 

en sus cien años de existen
cia.

u Recalcó el mérito de esta 
concesión, que pone de re
lieve la labor de todos quie 
nes fueron, son y serán en la 
Institución, ya que lo conse
guido es labor de varias ge
neraciones.

Refiriéndose a la fidelidad 
que debe guardarse al espí
ritu fundacional, dijo que 
ésta debía mantenerse siem
pre, adecuando los sistemas 
de trabajo y eficacia a las 
particularidades de cada 
época. Un lema constante en 
las Cajas ha sido la caridad, 
el amor a los demás. Y es 
que las Cajas tienen entre 
sus más cualificadas misio
nes asegurar la libertad del 
hombre, facilitándole el ac
ceso a la propiedad, a la in
dependencia. Esto es hacer 
ciudadanos y hacer país

La Caja, que ha sido fiel 
a sus principios, dijo, tiene 
hoy muchas sucursales en 
cinco provincias españolas, 
donde presta un servicio 
eficaz y humano.

Se felicitó del carácter be 
néfico de las Cajas, sin ca
rácter lucrativo en su ac 
tuación, y que dan frutos a 
los 1 demás en forma de_ cré
ditos, de apoyo a la rique 
za y progreso a la región y 
sus gentes. Gran parte del 
progreso del país se debe a 
las Cajas, que por eso tienen 
fervor popular.

El señor Coronel de Pal
ma fínalizó su intervención 
haciendo votos por el futuro 
de la Caja de Ahorros de 
Zaragoza.

Por último, don Femando 
Almarza, tras agradecer en 
nombre de la. Institución la 
asistencia de las personali
dades allí reunidas, rogó al 
señor Coronel de _ Palma 
transmitiera al ministro de 
Hacienda los respetos de la 
Institución en un día tan se
ñalado como era el de la 
conmemoración de su centr 
naiio fundacional. La Meda
lla que nos ha concedido el 
Ministerio nos obliga a mu
cho. Y es nuestro deseo, y 
para ello pedimos fueivas al 
Altísimo, continuar sirx'ien- 
do a la región.

Todos los oradores fueron 
muv aplaudidos.
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PORTUGAL: YA
CON 5 CANDIDATOS 
PRESIDENCIALES

LISBOA, 29 (Efe).— Pompilio 
da Cruz presentó anoche su 
candidatura a la presidencia. 
Hasta el momento son ya cinco 
los candidatos a la presidencia de 
la República: general Ramalho 
Eanes, vicealmirante Pinheiro de 
Azevedo, mayor Otelo Saraiva de 
Carvalho, Octavio Pato y 
Pompilio da Cruz.
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ULSTER: PROPUESTA 
DE SOLUCION

DUBLIN (República de 
Irlanda), 29 (Efe). — Gran Bretaña 
e Irlanda acordaron ayer 
establecer una cooperación 
encaminada a encontrar una 
solución política a la crisis del 
UIs ter en un plazo corto de 
tiempo.

Ambos gobiernos manifestaron 
que no existen posibilidades de 
que en las condiciones actuales 
puedan encontrar una solución los 
partidos políticos de la provincia.

Esta disposición de ambos 
países para colaborar activamente 
en la solución al problema de 
Irlanda del Norte fue anunciada 

• tras tres horas de conversaciones 
entre el ministro británico para el 
Ulster, Merlyn Rees, y los 
ministros irlandeses de asuntos 
exteriores. Garret Fitzgerald, y de 
Justicia Patrick Cooney.

Las dos partes señalaron su 
temor sobre las consecuencias que 
puede traer la amenaza 
protestante de utilizar sus propias 
patrullas armadas de vigilantes 
contra los ataques del "IRA" en 
el Ulster, y su determinación de 
aplicar la ley contra estos grupos 
con toda vigorosidad.

U.S.A. ¿QUE DIJO 
KISSINGER?

WASHINGTON, 29 (Efe).- 
Un Juez federal ha dado cinco días 
de plazo al gobierno 
norteamericano para que publique 
unas declaraciones confidenciales 
de Henry Kissinger en 1974 sobre 
el acuerdo entre los Estados 
Unidos y la Unión Soviética para 
la limitación de armas 
estratégicas.

La decision Judicial, primera de 
este tipo contra el gobierno, 
responde a la solicitud formulada 
por un ex-funcionario del 
Pentágono que se acogió a la ley 
de libertad de información.

COLOMBIA: TOQUE 
DE QUEDA levan
tado

VALLEDUPAR (Colombia), 
29 (Efe).— El toque de queda y la 
ley seca que habían sido 
impuestos el lunes en la población 
de Codazzi, al sur de esta capital 
fueron levantados ayer, 
comúnicaron las autoridades 
regionales.

La medida había sido tomada 
en vista de un paro cívico general 
que se efectuó durante el último 
fin de semana y que terminó con 
diferentes actos subversivos, en 
protesta por la falta de agua, luz y 
teléfono.

ITALIA: TERRORIS- 
MO IZQUIERDISTA

PISTOIA (Italia), 29 (Efe).- 
Un artefacto explosivo de 
fabricación rudimentaria fue 
lanzado anoche contra la sede de 
una organización sindical mientras 
a unos quinientos metros de 
distancia pronunciaba un discurso 
electoral el presidénte del 
"Movimiento Social Italiano" 
(extrema derecha), diputado 
Alfredo Co velli.

Cuatro Jóvenes activistas de la 
izquierda fueron detenidos por la 
policía como responsables del 
atentado.

Se prolonga el proceso de Maastricht

DIO MUERTE A 
i\UE UE ANCIANOS 
ENFERMOS

æ TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

TEMPORADA DE

OPERA
ORGANIZADA POR LA COMISION DE FESTEJOS DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO

MAASTRICHT (Holanda), 29 
(Efe).— El tribunal de Maastricht 
encargado del caso de un enfermero 
acusado de dar muerte por lo menos 
a nueve pacientes de una residencia 
de ancianos ha ordenado que se 
complete la investigación y ha 
dispuesto que se reanude el proceso 
el 25 de agosto.

El tribunal debía hacer pública 
ayer la sentencia contra el enfermero 
jefe de la clínica geriátrica 
Lueckerheide, pero estima necesario 
que se realice una investigación más 
profunda sobre las circunstancias y la 
personalidad del acusado.

El profesor de la Universidad de 
Nimega, E.J. Ariens, escuchado como 
experto durante las tres semanas que

MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

Violencia electoral en Italia

UN JOVEN MUERTO
m Un candidato de ultraderecha 

le disparó desde un automóvil 
en marcha

ROMA, 29 (Efe).— Un joven de 
19 años resultó muerto tras un acto 
político del partido derechista 
“MSl-DN”, en Sezze Romano (a unos 
70 kilómetros de Roma), y el 
diputado y candidato a la nueva 
cámara del “MSl-DN”, Alessandro 
Saccucci, podría ser denunciado 
como responsable del asesinato.

El hecno tuvo lugar a última hora 
de ayer y ha sido aclarado 
parcialmente hoy por la policía. El 
joven muerto se llamaba Luigi de 
Rosa, habitante en de Sezze Romano 
(unos 60,000 habitantes), y aue 
estudiaba agrimensura en la ciudad 
vecina de Latina. De Rosa recibió dos 
disparos hechos desde un automóvil 
en el que viajaba el diputado Saccucci 
y murió mientras era conducido al 
hospital

Tal como han sido reconstruidos 
los hechos, los episodios de violencia 
se iniciaron en un mitin del 
Movimiento Social Italiano-derecha 
Nacional,_ en el que intervenía 
Saccucci A lo que parece, mientras 
el diputado había tomado I a 
palabra, fallaron los rmerófonos, 
Grupos de jóvenes de la localidad (un 
60 por ciento de su población;de 
matiz comunista), comenzaron a 
cantar “Bandera roja”. A este punto, 
el diputado gritó “si no me queréis 
escuchar/ escucharéis esto”. Acto 
seguido sacó una pistola y comenzó a 
disparar al aire. 

duró el proceso, constató que las 
víctimas habían muerto al ingerir una 
dosis exagerada de insulina.

Antes de dictar la sentencia contra 
el enfermero Frans Hooijmaijers, el 
juez quiere saber cuales eran sus 
conocimientos sobre insulina y la 
hipoglicemia (falta de azúcar en la 
sangre^) asi como otros detalles acerca 
de la personalidad del acusado.

Sus declaraciones durante el 
proceso fueron frecuentemente 
contradictorias, hasta tal punto que 
el siquiatra de la prisión de Utrecht 
manifestó: si se demuestran los 
asesinatos que se atribuyen a 
Hooijmaijers, habrá que establecer un 
paralelismo entre esos actos y sus 
facultades mentales.

(VERDI)
Montserrat Caballé — Michele Yilma — Flaviano Labo — 

Juan Pons — Leónida Bergamonti — Antonio Bonás 
Dirección de escena: ACLI AZZOLINI 

Maestro director: GERARDO PEREZ BUSOUtER
SE RECOMIENDA LA MAXIMA PUNTUALIDAD, YA 

QUE UNA VEZ INICIADA LA REPRESENTACION NO SE 
PERMITIRA LA ENTRADA A LA SALA HASTA QUE 
CONCLUYA EL ACTO.

DESDE UN AUTOMOVIL

A los tiros del diputado, los 
jóvenes respondieron con gritos, 
piedras y botellas. Tras momentos de 
gran confusión el acto se interrumpió 
y los “missinos” se marcharon, para 
dirigirse a Roma.

Según declararon hoy testigos 
presenciales de Rosa caminaba solo 
por una acera, mientras que por la 
acera de enfrente caminaba un grupo 
de jóvenes locales, gritando lemas 
contra los “missinos”. A este punto 
Jasaron dos automóviles que se 

etuvieron un instante cerca de los 
manifestantes. De uno de los 
vehículos, en el que viajaba 
A lessandro Saccucci, dispararon a 
uno y otro lado. De Rosa recibió dos 
disparos. En otro grupo resultó 
herido levemente otro joven. 
Inmediatamente, los dos automóviles 
saUeron a toda velocidad hacia Roma.

Dado que la gran mayoría de los 
ciudadanos de Sezze Romano votan 
comunista y socialista, con otras 
formaciones de izquierda el episodio 
es calificado en general de 
provocador. Se acusa directamente a 
Saccucci de la muerte del estudiante.

Por su parte, Saccucci envió una 
nota a una agencia de prensa romana 
en la que declina toda 
responsabilidad en el acto.

SIIBÂSTÂ DJ PÂRCBâS
SUBASTA DE PsAROELAS WW» DSO INOOSTRIIL EN El 
POLIGONO “MALPICA - SANTA ISABEL”, OE

ZARAGOZA fWIBAO DEL INSTITUTO NAdONH OE 
URBANIZACION

El próximo día 22 de junio de mil novecientos setenta 
y seis, a las 11 horas, va a procederse a la enajenación, por 
subasta pública, de cuarenta y una parcelas enclavadas en 
el polígono “Malpica-Santa Isabel”, de Zaragoza, propie
dad del Instinto Nacional de Urbanización. -

Podrán cofeBqÿ a esta subasta cuantas personas natu
rales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo deseen, siem
pre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha subasta, 
las ' Ordenanzas Reguladoras del polígono y condiciones 
complementarias y cuanta información se relaciona cor, 
dicho acto, pueden ser consultados por los interesados en 
el Instituto Nacional de Orbanizadón (Ministerio de la Vi
vienda, plaza de San Juan de la Cruz, núm. 2, Madrid) o en 
la Delegación de dicho Departamento en Zaragoza (Ma
yor, 40, 3.®).

El plazo de presentación de proposiciones se iniciará 
ai día siguiente del de la publicación del correspondiente 
anuncio de la subasta en el "Boletín Oficial del Estado” y 
finalizará el vigésimo día hábil a partir de aquella fecha, 

Madrid, 14 de mayo de 1976. — EL DIRECTOR-GERENTE 
DEL INSTITUTO NACIONAL DE URBANIZACION. - Firmada 
Cartes García Maura.

UNA 
"MARCA" 
MUNDIAL w
N U E y A 

ORLENAS.- David 
Lyons, de West 
Hollywood 
( C a l i f o r n i a I, 
sostiene uru botella 
de vino de Burdeos 
Chateau Lafite - 
Ro ths ch i Id, de 
1806, por la que 
pa); ó la suma 

record de 14.200 
dí>lares. Esta marca 
mundial de precio 
pagado por una sola 
botella de vino fue 
estab lecido duran le 
la Vl/Í Subasta 
Nacional de Vinos 
Raros. (Telefot(f 
Cifra (iráJlca-Upi).

- - - - - - - - PROXIMO GRAN ESTRENO- - - - - - - - - - - - - -
La más apasionante realización de Da* 
miaño Damiani, con dos insuperables 

intérpretes
¡Un mundo de corrupción al descubierto! 
El magistrado de la ciudad y su bella 
esposa, complicados en la inmoral Mafia 
moderna de una parte corrompida de la 

sociedad italiana

nNEROFRmiSEFAeiAII

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE)
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FiESTO
aX)NDE

àÀR^ÎSŸAÜ RÁÑTE
ESPECIALíOAD 
ZORONGUITOS 
ENTE RITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARATíONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

J. U. Colchero

EMVIADO eSPEaU

BONN

Aunque de momento no hay previsto 
ningún contacto

AE / 29-*

Ante

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO
• PLATOS TIPICOS.AKAGOM.SES

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

la pista a España
BENIDORM

Dirección: HNOS. MUR Bar-Restaurante

Genscher, enfadado con las 
opiniones de Mitterrand

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Avda. San José, 137 
Teléfono 4, 1 n 5.1

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

SALONES'ESPECIALES 
PARA BODAS , 

BAUTIZOS Y CEREMONIAL

J3odegóH

Xa (Cabra

COMEDOR
ESPECIAL 

PARA BODAS 
BAUTIZOS Y

COMUNIONES

Salón separado propio para convenciones
MANUEL CASALA, 6 - TELEFONO 357002

LOS ENLACES Y... PARACOMEfT 
HAY QUE BEBER

COCINA TIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

pinos 
gabarro

BONN, 29 (Crónica de nuestro corresponsal 
volante por Europa)

Genscher, vicecanciller y ministro de Asuntos Exteriores 
de Alemania, no tiene en su agenda previsto ningún viaje a 
Madrid para devolver la visita de Areilza a Bonn en enero, 
con la que el jefe de la diplomacia española inició su periplo 
por Europa. El vicecanciller germano me ha dicho esta 
mañana -en un aparte, después de haber presentado a la 
prensa el programa electoral del FPD, el partido liberal, del 
que es presidente- que probablemente no irá a España 
antes de las elecciones parlamentarias alemanas, fijadas para 
el tres de octubre. Como pronto, pues el próximo contacto 
hispanoalemán a nivel de ministros exteriores tendrá lugar a 
finales de otoño. Quizá, incluso, transcurra un año entre la 
pasada y la próxima reunión de Genscher y Areilza.

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027 ES UN PLACea

PIRINEOS Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Teléf, 291091

Amplio aparcamient

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERENDERD 
LA CASILLA
CONEJO 
asado con

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 ■ 228145

ESCABECHADO

BRASA CODORNICES

III / l.juuiij. >ln

BAR ■ REPOSTERIA

9iBnX\J9l\NTE ni

ZAMAGOZA-T

BAR RESTAURANTE Salones climatizados. 
Esmerado servicio

CRISTINA 11 fíamón y Caja!, 28 
(Frente Bomberos)
Te/éfono2l1156 
ZARAGOZA

RestauranteAuto Servicio llllMIMulll

Graus, 38 (Sector Delicias)

Teléf. 33 30 43 ZARAGOZA -10

SALON ESPECIAL Para RODAS - BANQUETES
COMUNIONES BAR - RESTAURANTE

M ontearagón
Conejo y pollo terrado - Jamón de montaña ' 

Corazón de Je«u>. 1 íB.° Valdeflerro) Teletono 331080

Por lo visto, tampoco 
hay ningún plan concreto de 
visita a Alemania del 
presidente del Gobierno, 
Arias Navarro (que con 
arreglo al protocolo 
devo I ver ía la que el 
entonces canciller realizó a 
Madrid en 1967), sobre la 
cual se especuló el año 
pasado, ni de un viaje oficial 
del Rey a este país. Don 
Juan Carlos estuvo en 
Alemania siendo Príncipe de 
España, a principios de 
otoño de 1972, dos meses 
antes de las últimas 
elecciones parlamentarias. 
Fue entonces huésped de 
Walter Scheel, a la sazón 
ministro de Asuntos 
Exteriores, ahora presidente 
de la República y que 
volvería a ser el anfitrión de 
don Juan Carlos en la futura 
visita del Rey, pues ambos 
son hoy Jefes de Estado. De 
momento, sin embargo, no 
hay programada ninguna 
visita real española a Bonn y 
no es probable que hasta 
después de las elecciones del 
tres de octubre se hagan 
planes concretos.

El gobierno alemán sigue 
con singular' interés los 
acontecimientos de la 
política interna española, 
Genscher fue el primero 
entre los grandes políticos 
europeos en acoger 
favorablemente el propósito 
democratizador expuesto 
por Areilza. Ahora se 
aguarda en Bonn a que 
España alcance el 
denominador común 
democrático europeo. Para 
después de conseguida esa 
meta, cabe vaticinar una 
fuerte intensificación en las

MITTERRAND ENFADA 
A GENSCHER

Genscher ha acogido con 
disgusto la declaración del 
socialista francés Mitterrand 
de que va a constituir un 
"comité para la defensa de 
los derechos ciudadanos y 
profesionales en la Alemania 
federal". El que el régimen 
de Bonn y los gobiernos

relaciones hispanoalemanas, 
tanto en lo político, en lo 
militar como en lo 
económico.

regionales de la república 
federal no contraten como 
funcionarios a ciudadanos 
que ideolcigicamentamilitan 
en grupos extremistas es, en 
opinión de Mitterrand —y 
de otros políticos del área 
del Mercado Común—, una 
muestra de que en Alemania 
se limitan los derechos 
ciudadanos.' La televisicm 
belga llegó en una emisión 
de este fin de semana a 
comparar la situación en la 
Alemania actual con la de la 
Alemania en vísperas de que 
subiera Hitler al poder. 
Tanto el portavoz del 
gobierno, de Bonn, 
Gruenewaid, como el del 
Partido Socialdemócrata, 
Schwartz, ha censurado hoy 
la actitud de Mitterrand e 
insistido en que nunca ha 
habido en Alemania tanta 
democracia y tanta libertad 
como ahora.

Genscher ha recordado 
que la decisión de no 
aceptar como funcionarios a

quienes militen en partidos 
extremistas la adoptó el 
gobierno ya en 1972 y fue 
refrendada después por el 
tribunal constitucional. El 
hecho de que ahora se 
ocupen de este asunto con 
especial intensidad en el 
extranjero se debe, en 
opinión del ministro 
alemán, a quienes lo 
plantean propugnan Frentes 
Populares en sus respectivos 
países y quieren entenderse 
con los comunistas.

Refiriéndose concretamente 
a Mitterrand ha dicho 
Genscher que en cuestión de 
libertades la República 
Federal no tiene nada que 
temer en comparaciones a 
escala mundial y que será 
más lógico que Mitterrand 
constituyera un comité para 
defender las libertades en la 
Alemania oriental, donde 
sus amigos —los 
comunistas— sí tienen 
muchos que temer a la hora 
de hacer comparaciones.

PARI 
“no acei 
declaró i 
Consejo

Fuer< 
elección 
que cola 
partido 
romperli

Fanfj 
resolver 
pues **ei 
más espi 
ayuda d 
ayuda”.

MAN 
tifón “C 
la muert 
personas 
norte di 
esta sem

AI c 
torrencia 
aguas, 
nu evos 
ahora h 
pero se 
aumente

El pi 
Marcos

NUEVA YORK.- Darothy Schiff (foto de archivo de 1955), redactor jefe del 
“New York Post” ha manifestado, en una nueva biografía, que mantuvo “relaciones 
personales" durante siete años con el Presidente Franklin D. Roosevelt, según 
publica “The New York Times”. La señora Schiff dijo que dichas relaciones no 
habían sido sólo un “romance”. (Telefoto Cifra Gráfica).
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E 
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Uranio a 
fines de 
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Kratzer, i 
para asun

“Por 
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Africa de 
países 
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Kratz 
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iel Sur p
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Antes, la oposición

FANFANI: 
NINGUN 
COMPROMISO 
CON LOS
COMUNISTAS

niliten en partidos 
tas la adoptó el 
ya en 1972 y fue 

la después por el 
constitucional. El 
Je que ahora se 
le este asunto con 
intensidad en el 
ro se debe, en 

1 del ministro 
, a quienes lo 
propugnan Frentes 

en sus respectivos 
quieren entenderse 
s comunistas.

PARIS, 29 (Efe).— La Democracia Cristiana italiana 
“no aceptará nunca un compromiso con los comunistas*’ 
declaró anoche en la emisora Europa 1 el presidente del 
Consejo Nacional del citado partido, Amintore Fanfani.

Fueren cuales fueren ios resultados de tas próximas 
elecciones, dijo, dicho partido preferirá ir a la oposición 
que colaborar con el PC italiano. Fanfani estima que “el 
partido comunista entra en un sistema pluralista para 
romperlo y conseguir un sistema totalitario”.

Fanfani cree, por último, que su partido es capaz de 
resolver la crisis actual sin aliarse con los comunistas, 
pues “en los años 1946-47-48 pasábamos por una crisis 
más espantosa que la de ahora y pudimos salir de ella sin 
ayuda del Partido Comunista incluso rechazando esta 
ayuda”.

TIFON "OLGA": 200 MUERTOS

ose concretamente 
rrand ha dicho 
que en cuestión de 
es la República 
io tiene nada que 
I comparaciones a 
jndial y que será 

que Mitterrand 
era un comité para 
las libertades en la 

1 oriental, donde 
m i g o s — I os 

► tas— sí tienen 
|ue temer a la hora 
x>mparac¡ones.

MANILA , 29 (Efe).—El 
tifón “Olga” ha ocasionado 
la muerte de casi doscientas 
personas a su paso, por el 
norte de Filipinas durante 
esta semana.

Al cesar las lluvias 
torrenciales y retirarse las 
aguas, van apareciendo 
nuevos cadáveres. Hasta 
ahora han aparecido 188 
pero se teme que esta cifra 
aumente considerablemente.

El presidente Fernando 
Marcos estimó anoche las

LT
Pese a las 
protestas de 
varias 
naciones 
africanas

ídactor jefe del 
vo “relaciones 
osevelt, según 
relaciones no

WASHINGTON, 29 (Crónica del “Washington Post” por Thomas 
O’TOOLE, especial para ARAGON/exprés.)

El Departamento de Estado mostró su aprobación ayer a la venta a Africa del 
Sur de dos gigantescas centrales nucleares de energía en parte porque los EsUdos 
Unidos utilizaron uranio surafricano para construir su arsenal nuclear durante los 
años de la guerra fría . ___________ _____

“A partir de 1953, Africa del. 
Sur ge convirtió en un 
importante suministrador de 
Uranio a los Estados Unidos con 
fines de defensa”, manifestó 
ante la comisión de Relaciones 
Exteriores del Senado Myron B. 
Kratzer, subsecretario de Estado 
para asuntos científícos.

“Por lo tanto, era natural 
-prosiguió Kratzer—”, aue 
Africa del Sur figurase entre los 
países con los que la 
cooperación en este sentido se 
estableciera.

Kratzer añadió que “esta 
cooperación” comenzó en 1961 
cuando los Estados Unidos 
comenzarona enviar uranio 
altéente enriquecido a Africa 
ael Sur para su utilización en un 

pérdidas en más de 500 
millones de pesos (unos 
4400 millones de pesetas).

CAE AUTOBUS AL 
GANGES; 45 MUERTOS

NUEVA DELHI, 29 
(Efe-Reuter).— Cuarenta y 
cinco personas resultadon 
muertas al precipitarse ayer 
un autobús al río Ganges en 
las proximidades de la 
ciudad de Rishikesh, a 240 
kilómetros al norte de 
Nueva Delhi.

LU.S.A. vende energía
Sudáfricar atómica a

re 11 V I or nucieur de 
investigaciones próximos a 
Johannesburgo. Los Estados 
Unidos desde entonces han 
enviado a Africa del Sur 114' 
kilogramos de uranio 
altamente enriquecido, material 
aue puede ser convertido 

irectamente en bombas 
atómicas.

El funcionario del 
Departamento de Estado 
también dijo que Estados 
Unidos aprobaron la venta hace 
tres años de dos computadoras a 
Africa del Sur para dirigir los 
trabajos de su fábrica de 
enriquecimiento de uranio a 
Johannesburgo. Kratzer dijo que 
la venta fue aprobada por el 
Departamento de Estado, el

El Sha Y Jaled en desacuerdo

IRAN: Petróleo 
a cambio de seguridad

TEHERAN, 29 (Crónica del “Washington Post” 
por Williím Branigan especial para 
“ARAGON/exprés”.)

E/ rey Ja/ed de Arabia Saudita conc/uyó ayer una visita 
oficia/ de cuatro días a irán, encaminada ai parecer a 
suavizar diferencias sobre ei precio de/ petrd/eo y promover 
/a segundad en e/ estratégico Go/fo Pérsico.

■ Arabia Saudita se niega 
a elevar el precio de los 
crudos, en tanto que a 
Irán le preocupa más la 
defensa del Golfo Pérsico

Ninguna de las partes 
descubrió inmediatamente 
los detalles de las 
discusiones y no hubo 
evidencia de que se hubieran 
obtenido soluciones sobre 
los temas. Pero el Sha 
Moamed Reza Palavi 
manifestó ante un 
informador saudí que Iran 
guardaría sólo el Golfo 
Pérsico si no había acuerdo 
de seguridad entre los 
estados del litoral.

Al renova j el 
llamamiento a los países de 
la región para dejar el Golfo 
Pérsico al margen de 
influencias externas y de 
rivalidades de superpoten- 
cias, el Sha dijo: “el Golfo y 
los estrechos de Ormuz 
constituyen la arteria 
principal de Irán. Si esta 
zona se viera amenazada de 
alguna forma nuestra misma 
vida se vería amenazada”.

Añadió: “no podemos 
correr riesgos. Por 
consiguiente Irán debe 
convertirse en un país lo 
suficientemente fuerte para 
obtener la seguridad y 
estabilidad de esta región, el 
solo si es necesario”

El rey Jaled, que salió de 
Teherán hacia Riad, ha 
declarado que Arabia 
Saudita se opone a cualquier 
clase de injerencia de 
cualquier potencia 
extranjera en los asuntos del 
Golfo”. Sin embargo, se ve 
improbable un pacto de 
seguridad para defender la 
zona, debido a las 
rivalidades existentes entre 
los países vecinos en la 
zona. 

departamento de Comercio y la 
comisión de energía atómica, sin 
celebrar consultar con otras 
dependencias federales y sin 
saber precisamente como debían 
utilizarse con exactitud las 
computadoras.

El primer descubrimiento de 
que Ahica del Sur había 
solicitado comprar dos fábricas 
atómicas se produjo la semana 
pasada, cuando el tema suscitó 
una tormenta política de 
protesta en el Congreso, y 
también en diversos países de 
Europa y Africa.

james Blake, subsecretario 
para Asuntos Africanos, 
manifestó ante la subcomisión 
de Asuntos Africanos del 
Senado el jueves que “tres o

Sin pedir directamente 
un aumento ei^ el precio de 
los crudos en la 
organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), el Sha expuso los 
argumentos para tal medida 
en la entrevista concedida al 
periódico Saudita “Aukaz”.

Los sauditas se muestran 
partidarios de la congelación 
impuesta el pasado otoño, 
hasta finales de año de los 
precios de la OPEP.

A este respecto el jeque 
Amed Zaki Yamani, el 
ministro de petróleo 
Saudita, visitó Irán el pasado 
hn de semana con objeto de 
entrevistarse con el ministro 
del Interior, Jamshid 
Amuzegar, el delegado jefe 
iraní en la OPEP. Yamani 
salió de Irán antes de la 
llegada de Jaled el lunes. No 
se facilitaron detalles de las 
conversaciones, pero 
círculos petroleros 
manifestaron que trataron 
sobre el tema de los precios 
en la reunión de Bali.

Yamani manifestó a un 
entrevistador iraní en Riad, 
antes de su inesperada visita, 
que los demás miembros de 
la OPEP no tenían derecho 
a forzar a Arabia Saudita a 
adherirse a una política de 
aumento de precios, si ellos 
mismos recortaban el precio 
establecido por la OPEP. 
Dijo que Irán, Kuwait, 
Arabia Saudita, Qatar y Ab 
Dhabi, mantenían los 
precios de la OPEP, pero 
otros miembros no. Yamani 
también argumentó que 
mantener la congelación del 
precio del petróleo 

cuatro naciones africanas” 
habían criticado la venta en 
términos subidos. Identifico 
únicamente a Nigeria como uno 
de esos países.

La compañía que solicita 
licencia de exportación para 
vender las dos centrales 
nucleares a Africa del Sur es 
“General Electric Co”; que hizo 
la petición como representante 
de un consorcio con la 
“Rijn-Schelde-Verolme”, de 
Holanda y la “Bron-Broveri” 
Suiza. La suma total de la venta 
asciende a 2.000 millones de 
dólares de los cuales la General 
Electric obtendrá unos 25.

La comisión reguladora 
nuclear aún no ha adoptado 
decisión alguna sobra la licencia 
de la “Ge”, que tiene el derecho 
final a aprobar o rechazarb. El 
departamento de Estado 
claramente ha dirigido las 
negociaciones posiblemente 
incluso dictando a b comisión 
reguladora nuclear los términos 
de aprobación o del rechazo. En 
la reunión celebrada el jueves, es 
evidente que “Ge” ha solicitado 
dos licencias de exportación por 
separado. Una se refiere a la 

contribuiría a incrementar 
la demanda de petróleo para 
el resto del año.

El Sha dijo que Irán 
negociaba un convenio de 
intercambiar petróleo por 
armas, debido a la escasez 
de fondos ocasionada dijo, 
por el consorcio petrolero 
que opera en irán.

Afirmó que el convenio 
era “únicamente una 
medida comercial y no 
tendrá efecto en ei precio 
del petróleo”. El diriqente 
iraní también expreso esa 
opinión en la entrevista que 
se publicó el jueves en 
Teherán.

—Si las tropas iraníes no 
hubieran intervenido en 
Omán para luchar contra 
rebeldes marxistes, la región 
meridional de Dofat del 
sultanato “podría haberse 
convertido en otra Angola y 
quién sabe si hubiéramos 

MEJICO: ANTES PEDIAN 10 MILLONES DE 
PESOS POR LA HIJA DEL EMBAJADOR BELGA

LOS SEGUES 
TRADORES 
REDUCEN EL 
RESCATE

MEJICO, 29 (Efe).— Los embajador belga en Méjico, 
secuestradores de la hija del Nadine Chaval, llegaron a un 

__ acuerdo con la familia de

maquinaria nuclear para las dos 
fábricas. La otra cubre 
elementos del combustible de 
uranio que “serán quemados en 
la fábrica para generar 
electricidad.

Kratzer dijo que el 
combustible seguramente 
procederá de los Estados 
Unidos, con independencia de 
quien venda las dos centrales 
atómicas a Africa del Sur. Dÿo 
que los Estados Unidos 
preferían esta fórmub porque el 
gobierno insiste en el aeredio a 
aprobar las modalidades de 
contratos que se refieran al 
combustible. Asimisno EE.UU. 
podría seguir la pista al plutonio 
extraido del combustible 
gastado.

Kratzer no declaró cuanto 
uranio vendió Africa ael Sur a 
EE.UU. durante los años de la 
guerra fría, pero la 
administración de, investigación, 
energía y desarrollo estima la 
cantidad en unas 25.000 
toneladas de óxido de uranio. 
Esto es suficiente para fabricar 
centenares o incluso millares de 
armas nucleares en su arsenal, 
distribuido por diversos países 
del mundo.

visto soldados cubanos allí” 
(círculos de espionaje iraní 
han declarado que 
“consejeros técnicos” 
cubanos ayudaron a los 
rebeldes de Yemen del sur).

—La mayoría gobernante 
en Africa del Sur es una 
tendencia histórica “que 
confiamos evolucione 
pac íficamente” La 
existencia de Israel es una 
“realidad” y los países 
árabes deberían reconocer a 
ese país a cambio de la 
retirada israelí de los 
territorios ocupados.

—La conferencia de paz 
de Ginebra sobre Oriente 
Medio deberá ser convocada 
por participación palestina.

Durante su estancia en 
Iran, el rey Jaled no hizo 
importantes declaraciones 
sobre ese y otros asuntos, 
pero círculos iraníes dijeron 
que las discutió con el Sha. 

ésta, según se informó 
oficialmente anoche.

Un portavoz de la familia 
dijo a los periodistas que los 
secuestradores se 
comunicaron nuevamente 
con la señora Chaval, madre 
de la secuestrada.

Debido a que los padres 
de la joven secuestrada no 
han logrado reunir los diez 
millones de pesos pedido 
por la “Liga Comunista 23 
de septiembre", éstos 
accedieron a recibir una 
cantidad menor.

El portavoz de la familia 
no especificó la cantidad.

La policía tiene 
intervenido el teléfono de la 
familia Chaval, para tratar 
de localizar el lugar desde 
donde llaman los 
secuestradores. Ayer tarde 
se presentaron varias 
personas en casa de la 
familia Chaval para entregar 
diversas cantidades de 
dinero y, de esta manera, 
tratar de completar la suma 
solicitada por los 
secuestradores.

Un enviado especial del 
gobierno belga, que llegó 
ayer a Méjico dijo que su 
gobierno "no pacta con 
delincuentes" y que 
corresponde al mejicano 
hacerse cargo de la 
seguridad de los 
diplomáticos.
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reíy de
ja ciudad

última hora de ayer, los presidentes de las Casas 
a losRegionales radicadas en nuestra ciudad, reunieron 

informadores locales para darles cuenta de que el próximo

SE CELEBRARA “LA NOCHE DE 
ESPAÑA” EN NUESTRA CIUDAD

»a. -' ■

AE/29-5-

día cinco de junio, a las diez y media de la noche se celebrará 
en el Centro Mercantil una gran fiesta con el nombre de 
"Noche de España en Zaragoza", con la participación de los 
centros regionales. Se espera una participación masiva de 
numerosos artistas. La fiesta estará presidida por nuestras 
primeras autoridades locales. Para los días doce y trece de 
junio esta proyectado el acto de proclamación oficial de la 
constitución de esta Federación. Se trata de algo muy 
importante y a lo que se le quiere dar el máximo realce 
posible. Asimismo se espera la asistencia de al^na persona 
ilustre para ese día y de esta manera rendirle un homenaje.

RESPONSO ANTE LA TUMBA 
DE MIGUEL FLETA

Con ocasión del XXXVIII aniversario de la muerte del 
gran tenor aragonés Miguel Fleta, se ha celebrado en el 
cementerio católico de Torrero, un responso ante su tumba, 
el cual había sido organizado por el Ayuntamiento. 
Asistieron al mismo el alcalde, don Miguel Merino Pinedo, 
acompañado de varios concejales, personas relacionadas con 
el mundo de la opera y numeroso público que se sumó a este 
homenaje. La tumba de Miguel Fleta está llena de coronas 
que momentos antes habían sido colocadas. En esta ocasión 
el tenor aragonés ha recibido el homenaje que se merecía y 
que en años anteriores casi no se había celebrado.

UN ALMUERZO EN EL PARQUE

Hay familias que aprovechan estos días de calor para 
organizar un almuerzo en el parque, por ejemplo, en el de 
Palomar. Ayer jueves, fueron muchas las personas que de 
condición más bien modesta se encontraban en esa "zona 
verde" descansando. Los niños jugaban con sus amigos y 
después había que recuperar fuerzas. La hora del almuerzo 
llegó y todos se pusieron a degustar las viandas que sus 
madres habían preparado. Todo estaba muy bien, pero 
posteriormente la gente en vez de recoger los desperdicios y 
depositarlos en alguna papelera, los dejaban abandonados. 
Esto que se produjo en bastantes puntos del Castillo de 
Palomar, hace que este lugar presente hoy un aspecto 
lamentable. Creo que todos nos debemos de corxienzar que 
hay que cuidar las "zonas verdes" al máximo y no llenarlas de 
latas de conservas, cascos de botella, etc. Se deben de instalar 
más papeleras o recipientes para que la gente pueda usarlos, 
de lo contrario lo único que sembrará será estropear los pocos 
sitios bonitos que tenemos.
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LAS HESTAS DE PRIMAVERA

Aznar Molina (Pare. Tur), 13-Torres - 295959
Italia), 56

16 Grau

Carreras

conti nuará

EL HOMBRE Y EL TORO

secretariado. Para información e inscripción en Venecia, 
34 de cinco a ocho de la tarde.

EJERCICIOS DE TIRO.— Para general conocimiento 
se hace público, en evitación de posibles accidentes, que 
en el campo de tiro y maniobras de San Gregorio tendrán 
lugar ejercicios de tiro con fuego real los dias 2, 3, 4, 5 y 6 
del próximo mes.

HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE.— El 
próximo seis de junio, a las dos de la tarde tendrá lugar en 
el restaurante “Las Tres Carabelas" un homenaje a don 
José Maria Cristobal Pinilla como reconocimiento a su 
positiva actuación en la presidencia de esta hermandad. 
Las tarjetas pueden solicitarse en la secretaria, sita en la 
Ciudad Sanitaria “José Antonio’’.

SINDICATO PROVINCIAL DEL ESPECTACULO.— 
El proximo tres de junio, esta Agrupación rendirá un 
homenaje a su presidente don Mariano Forns, consistente 
en la entrega de una placa de plata en mérito a la labor 
realizada por el mismo al frente de su junta. Las 
invitaciones pueden recogerse en las oficinas de este 
sindicato, Marina Moreno, 12.

SUPERSTAR’’’— Esta noche a las diez y media tendrá 
lugar en el Colegio del Salvador la representación de la 
obra “Jesucristo Superstar’’.

centro MYRIAN.— Durante todo el mes de junio
abierto el plazo de matricula para tas 

de formación profesional, rama de

PLENO DE LA CAMARA DE 
COMERCIO E INDUSTRIAS

Se acaba de reunir el pleno de la Cámara de Comercio e 
Industria bajo la presidencia de don Eduardo Blanchard. 
Sobre la reunión del COPEF, celebrada en Barcelona, acordó 
celebrar reuniones de hombres de negocios en los sectores de 
frutas, industrialización de productos agropecuarios, 
maquinaria agrícola, química, etc. En relación con las 
comunicaciones se solicitó del Ministerio de Obras Públicas la 
realización de la variante de Monrepds, la construcción de la 
carretera Gavarnis-Ordesa en la linea Lourdes-Zaragoza y la 
puesta en servicio de la línea ferroviaria Pau-Zaragoza y que 
se provea a Canfranc de instalaciones para el paso de trenes 
de ancho español al internacional. El señor Blanchard 
informó de su presencia en la XX VIII Asamblea de Cámaras 
de Comercio de la C.E.E. celebrada en Amsterdam. El pleno 
apoyó la propuesta ante el alcalde de la ciudad y el Ministerio 
de la Vivienda para la nueva ubicación de la Feria de Muestras 
dado que el recinto se ha quedado pequeño. Finalmente se 
trató del horario de los grandes almacenes, lo cual origina una 
situación de privilegio frente al comercio en general.

En la sede del Club Taurino Zaragozano fue presentado, 
en la tarde de ayer, el libro de Alfonso Zapater "El hombre y 
el toro". El presidente de la entidad don Enrique Zalduendo 
glosó la figura del escritor y a continuación fue el propio 
Zapater quien explicó a los asistentes cómo había nacido la 
novela —se trata de una novela corta que ganó el primer 
premio literario Padre Llanas, 75 de Binefar— que se basa en 
un hecho real.

Desde luego se trata de un relato muy humano y 
totalmente diferente a todo lo que se había escrito hasta 
ahora sobre toros, pues se ha prescindido de flores, 
castañuelas y demás tópicos. Es una novela que invita a leerla 
de un tirón y que está muy bien editada por "Lithos-Arte" 
con un sugestiva portada de Cárlos Liberio del Zotti.

Al acto asistieron escritores, aficionados taurinos e incluso 
toreros y también estuvieron, como invitadas de honor, la 
reina de las fiestas de Zaragoza y sus damas de honor.

Alfonso Zapater, querido compañero en las tareas 
informativas, recibió numerosas felicitaciones a la que unimos 
también la nuestra por el acierto en haber escrito "El hombre 
y el toro".

El tiempo acompaña a las Fiestas de Primavera. Las 
temperaturas agradables que disfrutamos han hecho que 
ningún acto al aire libre, hubiese de ser su^endido por la 
lluvia o el frío. Esta tarde habrá diversas pruebas de 
paracaidismo en el Real Aero Club. Asimismo habrá pruebas 
de ciclismo en el polígono de La Romareda. En la Sociedad 
Hípica pruebas de equitación con acceso libre a las mismas. 
Por la noche, a las diez en la plaza de Paraíso, quema de una 
colección de fuegos artificiales. En el Teatro Principal 
continúa la Temporada de Opera con la representación de 
Aida de Verdi, con la actuación de Montserrat Caballé, 
Flaviano Labo y otros grandes artistas. Mañana domingo, en 
el pabellón polideportivo de la Caja de Ahorros, tenis de mesa 
con la disputa del "Trofeo Presidente". Asimismo en el 
Parque de Primo de Rivera se celebrará la IV Muestra de 
Actividades Juveniles. A las once de la mañana, en el no Ebro^ 
pruebas de piragúismo en la modalidad de K-1 y K-2 así 
como en C-1 y C-2. La Vuelta Ciclista a Aragón tiene prevista 
su llegada sobre la una de la tarde, desarrollándose, por la 
tarde a las seis, la última etapa. Finalmente a las siete y media 
de la tarde en la plata del Pilar, festival folklórico a cargo del 
cuadro de jota "Alma de Aragón" que dirige Mariano Forns.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Camino de la Mosquetera (esq. 
Villacampa - 333151
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de 

GIIAINNA

Especialista 
en casadas

ESTAS de hermosa que no se pue aguantar, 

Paquita. Pero y qué piernas mas preciosas, vida 
mia.

—Sí, dos.
—La pena es que sean de tu marido
— iMis piernas son mías, Luis! Como mis brazos, 

mis orejitas y mi nariz.
—Y haces con ellas lo que te da la gana
—Sí, oir, andar y oler
—Y alguna cosita más, que me lo digan a mí. 
— iCómo te gusta enredar con las casadas!
—Sí, para mí las solteras carecen de aliciente. 

Cuando estoy con la cónyuge del otro me siento 
superior a su marido. Soy más hermoso, más fuerte, 
más hombre...

—Y sobre todo más rico.
—Sí, quizás sea un poco más de todo. Incluso más 

sinvergüenza. Por eso os gusto tanto.
—Oye, Luis, que a mi no me gustas por 

sinvergüenza, sino porque tienes eso.
—Sí, eso que no tiene tu marido, ya lo has dicho, 

dinero.
—Si lo hiciera sólo por dinero me creería una 

mujer objeto y soy algo más que una señora 
estupenda, con etiqueta de garantía y precio. Vamos, 
digo yo.

—Con ser una señora estupenda te sobra y basta. 
Lo malo es que de aquí en adelante no podré entregartí 
más dinero.

— ¿Es que has dejado de quererme, Luis?
—No, Paquita, es que hice un desfalco en la oficina 

y estoy a punto de ir a la cárcel
— ¿Es posible que tu hayas hecho una cosa tan 

inmoral?
—De alguna manera tenía que tener contentas a las 

esposas de mis amigos.
—Pero eso es horrible. Ahora se sabrá todo y la 

Policía te sonsacará los nombres de tus amantes.
—Puede que sí. Eso es lo malo. Y lo siento por 

vosotras ya que yo, aparte del puesto en la oficina, 
poco puedo perder...

—Pero me pierdes a mí, si das mi nombre.
—De eso mismo he estado hablando con Rosa y 

con Elvira. Ellas ya están de acuerdo conmigo para 
evitar la escandalera.

— ¿Y que es lo que hay que hacer para evitar que 
tu chanchullo trascienda?

—Cuidado, mi chanchullo y vuestra honra.
—Bien, dime que es lo que hay que hacer y se hace.
—Tengo que devolver ese dinero y como sólo 

dispongo de diez mil-pesetas, el resto tenéis que 
ayudarme a ponerlo entre las tres. Ya les he dicho e 
Elvira y a Rosa, que os daré un recibo y, tan pronto 
pueda, os lo devolveré.

— ¿Y de cuánto dinero se trata?
-De sesenta mil pesetas. O sea que poniendo yo 

las diez mil de que dispongo, porque se las he pedido 
a un buen amigo, el resto lo tenéis que ponera veinte 
mil pesetas cada una, entre las tres.

— ¿Pero y de dónde saco yo veinte mil pesetas sin 
que se entere mi Carlos?

—Eso ya no es cosa mia.
—Pero es que tu, con mucho darme, no me has 

dado ni cinco mil pesetas.
-Menos les di a las otras y más tienen que poner. 

Sin embargo, para no dar la escandalera, ya me han 
entregado el dinero.

— i Dios mío que plan! ¿Por qué me metería con 
esto? i Va a ser mi ruina!

—No creo que por una porquería de veinte mÜ 
pesetas consientas que yo vaya a la cárcel y me vays 
de la boca.

—Bueno, bueno, ya veré de dc>nde las saco. Mañana 
mismo te las llevo y no vuelvas a verme más. Se ma 
está bien por engañar a mi marido que es un ángel.

Luis, de edad, profesión y oficio desconocidos Y 
de dudosa moralidad, al menos con las mujeres, tuW 
algo que ver con una tal Paquita, casada, de 39 años,a 
la que daba algún dinerillo de vez en cuando. 
tuvo la "mala ocurrencia" de decirle que había hecho 
un desfalco en la oficina y que tenía que devolver e$e 
dinero si no quería ir a la cárcel. La pobre adúlterSi 
para que la cosa no trascendiera le ¡levo al ó'® 
siguiente las veinte mil pesetas. Y nada hubie^ 
ocurrido si no llega a contárselo a una “amiga® 
confianza", la que se apresuró a poner la consiguienW 
denuncia contra Luis, del que por cierto nada mas*®
ha sabido. EXPRES/003
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111 EXPOSICION 
DE

JARDINERIA
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gana

ligan a mí. 
casadas!
sen de aliciente. 
I otro me siento 
noso, más fuerte,

Lodo. Incluso más

me gustas por 

, ya lo has dicho.

j ¡¡tantas
De nuevo el Parque de Primo de 

Rivera es sede de la III Exposición 
(je Jardinería. Esta mañana ha tenido 

lugar la inauguración oficial de la misma. 
El ingeniero jefe de Parques y Jardines, 
don Rafael Barnola daba las últimas 
instrucciones momentos antes. El buen 
tiempo aún ha dado mayor realce a este 
acto. El público ha empezado a visitar las 
distintas zonas en las que se pueden 
contemplar plantas de todo tipo.

-^1 año pasado visitaron la exposición 
mas de doscientas mil pesetas y en la 
presente edición queremos y esperamos 
superar esa cifra.

—¿Por qué tiene tanto éxito?
—Sin duda alguna porque la gente ama 

la naturaleza y todo lo que ella 
representa. Además porque existe una 
gran afición por la jardinería. Además con 
esta exposición, se logra que esta aumente 
constantemente.

me creería una 
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— ¿Muchos problemas para 
organizaría?

—Realmente no. El terreno estaba del 
año pasado y ahora sólo hemos tenido 
que aumentar su capacidad y retocar 
aquellas cosas que lo necesitaban.

SETENTA MIL METROS 
CUADRADOS DE FLORES 
Y PLANTAS

que poniendo yo 
ue se las he pedido 
que poner a veinte

—El recinto tiene una superficie de 
unos setenta mil metros cuadrados. Están

ite mil pesetas sin

NOTA DEL
GOBIERNO CIVIL
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SUSPENSION DE LOS
ACTOS DE CASPE

Se ha reiterado ante este Gobierno Civil 
la solicitud de autorización para celebrar en 
CASPE el próximo día 30 determinados 
actos conmemorativos del 40 aniversario de 
on Estatuto para Aragón, que ya habían 
¡ido programados para el día 9 del corriente 
y desau torizados por este Centro.

Este Gobierno Civil ha resuelto denegar 
4b nuevo la autorización solicitada por 
entender que los intentos de rehabilitar o 
conmemorar proyectos correspondientes a 
on sistema constitucional ya superado, nada 
tienen que ver con la exaltación de los 
auténticos valores regionales, favoreciendo 
^oy poco, por otra parte, el propósito 
decidido del Gobierno de dotar a todas las 
''cgiones cuyas características y 
Circunstancias lo permitan, del sistema 
administrativo más adecuado para la gestión 
de sus intereses.

Lo que se hace público para general 
Conocimiento, advirtiendo a cuantas 
Personas pensaran adherirse a dichos actos, 
pue cualquier intento de llevarlos a cabo
^Bria considerado como ilegal, 
'responsabilizándose sus autores de
consecuencias que pudieran derivarse, 

taragoza, 28 de Mayo de 1.976

las

EXPRES/003 EL GOBERNADOR CIVIL

Setenta mil iuBtrus 
enaiteaitos ile fleres

• K.vi.'tle un supermercado de venta y un

distribuidos por zonas dedicadas a plantas 
exteriores, interiores, accesorios para 
jardinería, etc.

—¿Ha aumentado la participación en la 
presente edición?

—Casi un cincuenta por ciento. E| año 
pasado fue de treinta y seis y en esta se 
acerca a los sesenta, exactamente 
cincuenta y seis.

—¿Hay firmas nacionales?
—Cerca de veinte entre viveros e 

industrias dedicadas a la jardinería y las 
plantas.

—¿No hay participación oficial de 
algún ayuntamiento?

—Vitoria tiene una representación muy 
interesante. También estaba prevista la de 
Bilbao, Valencia y de Florasol. Sin 
embargo, por diversas circunstancias no se 
han podido desplazar, pero nos han 
prometido su participación en la del año 
que viene 

SUPERMERCADO DE PLANTAS 
Y STAND DE CONSULTAS

—Hay dos cosas que atraen mucho al 
público —nos dice el señor- Barnola—. La 
primera de ellas es el supermercado de 
plantas donde el público puede adquirir la 
que le interese y a unos precios reducidos

— ¿ I n_t erviene en esto el 
Ayuntamiento?

—Quiero dejar bien claro que en esto 
no interviene para nada el Ayuntamiento.

Simplemente les dejamos el sitio para que 
pongan las plantas. Nosotros facilitaremos 
a las señoras unas canastillas para que 
puedan llevar más cómodamente las 
plantas.

—¿Qué precio tienen?
—Desde quince pesetas usted podrá 

llevarse una planta a su casa. Luego están 
las interiores que lógicamente son más 
caras.

—¿Alguna planta que sea rara?
—Se puede ver un árbol cuyo nombre es 

"Ginako Biloba" que es sin duda una*de 
las especies que estuvieron en lo< 
primeros tiempos de la Tierra. Sus hojas 
son muy bonitas y merece la pena el 
contemplarlo.

stand de consultas
—¿Hay muchos en Zaragoza?
—Solamente dos o tres porque para su 

desarrollo necesitan estar en lugar cuya 
altitud sea superior?

—¿Puede el público hacer consultar de 
cualquier tipo?

—Se ha montado un "stand" que está 
atendido por los alumnos de la Escuela de 
Jardinería, los cuales le resolverán 
cualquier problema que usted tenga. 
Además venderán semillas de todos los 
tipos para recoger fondos para su viaje de 
estudios.

—¿Hay algún concurso especial?
—Sí y quiero destacarlo. Me refiero a 

uno que consiste en que los jóvenes 
identifiquen a un determinado número de 
Klantas. El ganador conseguirá un viaje a 

lolanda.

—¿Y alguna atracción durante estos 
días?

—En un estrado que usted puede 
contemplar, habrá actuaciones de las 
Rondallas de Jota de los Albergues de los 
Ancianos.

Los zaragozanos pueden pasar unas 
horas agradables visitando esta 
exposición, la cual realmente es muy 
interesante.

Andy LOPE 
(Fotos: GARCIA LUNA)

TOROS

MAÑANA
NOVILLADA CON

PICADORES
Manaña domingo se celebrará en nuestra 

pla^a de la Misericordia un extraordinario 
festejo con picadores.

Justo Benitez, el novillero puntero del Bajo 
Aragón, junto a los malagueños Paco Aguilar y 
Alfonso Galán, serán los encargados de 
pasaportar seis reses de doña Marfa Teresa 
Calderón.

Paco Aguilar es aquel torerito valiente y 
pinturero que surgió precisamente en nuestro 
coso taurino, el verano pasado, en aquella 
operación de tanta repercusión nacional 
conocida bajo el título de "Aragón busca un 
tore''n", Después ha revalidado sus iniciales 
éxitos en varias plazas, incluida la nuestra. 
Alfonso Galán es hermano del matador de toros 
Antonio José y aseguran que continúa la 
triunfal trayectoria familiar.

Habrá que esperar al día de la rmvillada a ver 
si es cierto como aseguran que la presentación 
del encierro de doña María Teresa Calderón es 
excelen te.

Si es asi y da el juego apetecido, es de 
esperar que los tres diestros, todos ellos con 
grandes deseos de escalar rápidamente el 
escalafón novilleril, hagan pasar a la parroquia 
una tarde divertida.

l’or lOSI. LI IS IK Cl LIA

LA FIESTA DE 
LA BANDERITA

De la Cruz Roja se podría escribir 

largo y tendido y siempre en 
términos elogiosos. Porque es hermosa 

y admirable la labor que desarrolla. 
Creo que todo el mundo lo sabe, pero 
no estará de más recordar que la Cruz 
Roja Española es una institución de 
carácter humanitario y benéfico social, 
constituida al amparo de convenios 
internacionales, suscritos y ratificados 
por España. Está, como es lógico, 
oficialmente reconocida y funciona 
bajo la protección del Estado. Sin 
embargo, la Cruz Roja Española, dados 
sus principios de imparcialidad, 
neutralidad, humanidad, universalidad 
e independencia, no recibe ayudas 
estatales y solamente su sostenimiento 
se nutre a base de los socios 
protectores y la recaudación 
procedente de la “Fiesta de la 
Banderita”.

Precisamente mañana, Zaragoza, 
capital y provincia, va a celebrar el 
"Día de la Banderita" que sin duda 
alguna es una jornada popular que las 
gentes acogen con simpatía y 
generosidad. Aunque toda la ayuda 
que prestemos a la Cruz Roja será 
siempre poca si tenemos en cuenta su 
gran quehacer altruista y sus variadas y 
humanitarias obras que llevan a cabo. 

Decíamos que la "Fiesta de la 
Banderita" está muy arraigada entre el 
público y prueba de ello es que incluso 
fue llevada al cine, hace unos años, con 
una película entrañable que se titulaba 
“Las chicas de la Cruz Roja”.

Un año más se espera de la buena 
disposición de los zaragozanos que, 
con generosidad, acudirán a las mesas 
petitorias a depositar su óbolo o lo 
introducirán en las huchas, mientras 
reciben el agradecimiento de una 
sonrisa femenina. Respondamos todos, 
sin tacañería, a la llamada de la Cruz 
Roja en la "Fiesta de la Banderita", 
teniendo bien presente oue debemos 
dar, si queremos recibir. Y de la Cruz 
Roja, todos podemos estas seguros que 
recibiremos siempre lo mejor. Lo que 
hace falta es que no lo necesitemos.

LA CRUZ ROJA
DEL MAR

Hace unos días, el ¡lustre internista 

doctor don Ricardo Malumbres Lo
groño, presidente de la Asamblea Pro

vincial de la Cruz Roja, nos 
hablaba de iodos los nuevos servicios 
que constantemente pone en marcha 
esta institución. Y es que no hay que 
olvidar el lema de que la Cruz Roja, 
aunque veterana, es joven a la hora de 
actuar. Y salió a colación la Cruz Roja 
del Mar. ¿Pero tiene algo que hacer 
esta sección en regiones como la 
nuestra que somos de tierra adentro?

—Sí —nos contestó—" porque 
Zaragoza tiene riberas de ríos y de 
embalses. Concretamente el presidente 
de esta rama don José Fernández 
Pérez, salvó el año pasado, en*toda 
España, a cerca de mil personas. Todos 
los años tenemos en nuestra ciudad de 
doce a quince ahogados en el Ebro y 
en el Gállego en la Peña del Cuervo en 
la llamada playa de los americanos. 
Pues bien, la Cruz Roja del Mar quiere 
evitar que esto suceda y para 
conseguirlo se están preparando cinco 
embarcaciones que pronto entrarán en 
servicio en ios puntos citados. Siempre 
procuraremos encontrarnos en los 
lugares donde haya mayor afluencia de 
bañistas, montando puestos de socorro 
para hacer curas y para atender a quien 
lo necesite.

— ¿Cómo van a ser las 
embarcaciones?

—Son lanchas de goma con motor 
fuera borda y con una amplitud 
suficiente para que puedan ir en ella el 
piloto, un socorrista y la víctima, 
extendida, con posibilidad de ir 
recibiendo ya en la lancha los primeros 
auxilios.

El doctor Malumbres nos habió 
también de auxilio en carretera y de 
las ambulancias. Dijo:

Una ambulancia le cuesta al año a 
Gobernación alrededor de dos millones 
de pesetas. A nosotros podría 
costamos menos de la mitad.

Este argumento por sí solo es lo 
suficientemente convincente para que 
el auxilio en carretera pasara a 
depender de la Cruz Roja.

SGCB2021
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Elorriaga I 
Ciclista a Arai

secreto, fueron siempre ai 
'“coperos”,. no tienen que rea

EXAMINANDO la cuestión.
“a ojo de buen cubero” y 

refiriéndonos a los cuartos de 
final de la Copa del 
Generalísimo debemos confesar 
que el Real Zaragoza, al menos 
en teoría se presenta como el 
más claro semi-finalista. Poco 
importa que el Tenerife, rival 
del conjunto blanquillo, 
eliminase al Real Madrid en la 
última ronda, ya que los pupilos 
de Miljan Miljanic atendían 
entonces a otros torneos y 
parecían encontrarse en horas 
oajas. Continúa siendo muy 
meritoria esta proeza tinerfeña, 
pero seguimos pensando que el 
Zaragoza puede y debe triunfar 
en la próxima y doble 
confrontación.

Por cierto, refiriéndonos a 
este partido, debemos añadir 
que es el único que se posterga 
hasta el miércoles, precisamente

porque
ventilando

el Tenerife está
los últimos

encuentros Secunda División, 
con-»spondiéndole enfrentarse al 
Osasuna, en Pamplona, mañana 
domingo. Los otros tres 
encuentros se perfilan como 

kmuy igualados, pareciéndonos el 
Españed, rival del Betis en el 
‘‘Benito Villamarín”, el 
cœxjunto que lo tiene más claro. 
No obstante, en el torneo del 
K.O. no caben los favoritismos, 
pcM* lo cual tampoco podemos 
señalar al Betis comó víctima 
propiciatoria, puesto que a lo 
mejor representa el papel de 
criada respondona y se le sube a 
las barbas el cuadro catalán.

El plato fuerte de la jomada 
se “cuece” en Barcelona, ya que 
en el “Nou Camp” se presenta 
un Atlético de Madrid fuerte y 
compacto, bastante más copero 
que el conjunto azul-grana.

Laureano Ruiz pierde a Neskens 
y a Cruyff pw su condición de 
futbolistas extranjeros, pero 
también Luis Aragonés se queda 
sin dos piezas tan importantes 
como Leiviña y Pereira. En este ■ 
aspecto, pues, también empate. 
El pronóstico nos parece muy 
difícil, dificilísimo, ya que se 
trata de dos grandes de España 
que, en opinión de la cátedra, 
nos daran un finalista casi 
seguro. Vuelvo a repetir y no me 
canso de hacerlo, ^e en 
cuestiones coperas y a la ñora de 
pronosticar te quedas en fuera 
de juego por menos que canta 
un gallo.

El otro partido, como 
ustedes ya sanen, también se 
presenta la mar de complicado, 
considerando aue Las Palmas 
recibe a la Real Sociedad en d 
“Estadio Insular” para rendir

visita en Atocha siete i 
más tarde. Puede que los pupib 
de Heriberto Hera (ya mister# 
Valencia) practimien un fut# 
más espectacular, técnico: 
depurado; pero los hombres i 
Irulegui, para nadie es 1

cerrar lineas como nadie t 
España. Y como en este tora 
del K.O. se trata de encajarnr 
pocos gedes y de marcar algus 
IOS blanquiazules, sobre d pipi 
parecen gozar del favor de i 
cátedra. Si tuviéramos s 
señalar ahora mismo a los cuib 
semifinalistas, a fuerza de vils, 
nos quedaríamos con el Atíétis 
de Madrid, Español, Rá 
Sociedad y Zaragoza. Ahí qu<á 
eso.

Tercera División grupo

La tercera 
Vuelta a Arai 
memoria de 
seguimos. Se 
desde Monz 
-UOkilómet 
carreteras 
Alcañiz a las 
la salida a 
participantes 
kilómetros q 
localidad de ' 

’Jiiómetros de 
del pelotón e 
del Novostil, 
casi los 12

Eliminaremos
al Tenerife

Ha tenido suerte el Zaragoza.
Le ha tocado en turno en 

los cuartos de fínal cooero, el 
Tenerife. El equipo mas débil 
sobre el papel de los 
supervivientes.

Esto no cpiiere decir, míe el 
rival zaragocista, a pesar de ser 
un segunda división, no se lo 
ponga difícil al Zaragoza. No se 
puede olvidar que en la anterior 
eliminatoria se quitó de delante

nada menos que a todo un Real 
Madrid. Aunque sólo sea por tal 
circunstancia, el equipo canario 
merece un respeto. Y no 
seremos nosotros quien se lo 
discutamos.

Pero entonces ocurrieron 
cosas raras. 0 coyunturas 
extrañas si ustedes lo prefieren. 
El campeón andaba por aquellas 
fechas demasiado preocupado 
por salir adelante, por quitarse 
de enmedio victoriosamente el 
torneo internacional que estaba 
disputando y dio un tanto de 
lado a nuestra Copa. 0 quizá 
minimizara a su contrario y éste 
aprovechó la circunstancia para 
sorprenderlo.

En cualquier caso, no es 
corriente míe se repitan las 
sorpresas. En esta ocasión el 
Zaragoza ha escarmentado en la 
cabeza ajena del Madrid que no 
debe de fiarse ni tanto asi, si 
quiere pasar la eliminatoria. No 
hay enemigo pequeño.

No tenemos pues porque 
ocultar que somos optimistas 
con limitaciones moderadas. 
Nuestro equipo ya se ha quitado 
de encima toda clase de 
preocupaciones y saltaría en 
Tenerife con los músculos 
distendidos sin esos 
agarrotamientos nerviosos que 
Cor imperátivos clasificatorios 

icieron presa en el Zaragoza 
prácticamente toda la 
temporada.

Nada sería de extrañar que 
los zaragocistas vencieran en 
ambas confrontaciones. Pero en 
el peor de los casos, con todo 
nuestro conjunto en línea, 
incluido el traspasado Diarte, lo 
lógico es pensar en que el 
Zaragoza saltará limpiamente 
este obstáculo colocándose en 
las semifinales. Y así hasta la 
final.

Antonio SARRIA.

Huesea-Andorra,
título

Huesea-Andorra 
Gerona-lbiza 
Onteniente-Caleila 
Gandi'a-Vinaroz 
Mallorca-Mestalia 
Sabadell-Villarreal 
Levante-At. Baleares 
Masnou-Olímpico 
Manresa-Villena 
Constancia-Lérida

SIN fútbol "grande' 
Zaragoza y con un plato 
fuerte y sugestivo en "El

en

Alcoraz” seguro que 
bastantes aficionados locales 
se olvidarán de la piscina y 
se desplazarán a presenciar 
el Huesea-Andorra. El 
conjunto azul-grana se 
encuentra a dos pasos del 
ascenso de categoría; pero el 
Andorra, en este tremendo 
y emotivo duelo entre 
hermanos, tratará por todos 
los medios a su alcance de 
conquistar estos dos puntos, 
que le supondrían la 
permanencia en la categoría.

Todos los alicientes 
imaginables en un solo 
partido; en un partido 
interesante y dramático, no 
apto para quienes padecen 
del entresuelo izquierda y 
ven "con buenos ojos” el 
fútbol regional. Aquí, las 
posibles alineaciones. 
Andorra: Serai o Mora; 
Cani, Miñes, Fabra; Berdejo, 
Vilella; Baeta, Carmelo, 
Novella, Padilla y Gorráiz o 
Laplaza.

Huesca: Delgado; 
Ausaberri, Calvo, India; 
Peralta, Carreño; Emilio,

y permanencis

Ortega, Palacino, Arenaza y 
Sabalete.

Y ya que hablamos del 
Huesca, nos comunican que 
"si todo sale bien”, si

vencen al Andorra y tie* 
I biza Iel ascenso en 

alcance de la mano,*

|medio de un 
ígranizo y cor 

Ímás peligrosa 
ciclismo. El I 
la entrada de 
la granizada 1 

(ellos tuvieran 
bicicletas y 
íoches de le 
siguió a di 
bicicleta.

El novel c 
de novel nos 
.profesional,

organizará un vue* 
“charter” desde Zarag» 
con salida de nuei<" 
aeropuerto el sábado S* 
Junio, a las cuatro y m» 
de la tarde; regresando 
domingo día 6 a las ditó* 
la noche. Viaje y ho» 
pensión completa 8.3’ 
pesetas. Probables plazas ’ 
100 a 120. Vamos al» 
con el resto de pronósti* 
Sue también tiene su mí 

erona-lbiza

; presente tern

Onteniente-Caleila II ' 
Ga ndía-Vinaroz (i'W 
Mallorca-Mestalia 9 
Sabadell-Villarreal 11 
Levante-AtléticoJI 
Baleares, resultado 
importante para el Hu* 
( 1 ), Masnou-Olínipico 
Játiva, tambiénj^^ 
importante para el Hy» 
ÍX-2), Manresa-Villena I» 
Constancia-Lérida fj’ 
Seguro que nos dejaran 
mal lugar, pero... . j

Y como el domingo AL 
de Junio, mientras el HMJ 
se desplaza a Ibiza, rec'* 
Andorra al Constaren. 
Inca en el “Luis Ai* 
partido este de ser o no, 
para los turolenseSi. 
aragoneses tendremos , 
jornadas "de vitigudmo 
escala de Tercera Dj*»* 
De momento todo estt^ 
confuso, muy comijlix 
muy bien "primado’.!' 
al rojo vivo.

Enrique PEYR®*^

Fabric
Avda I
Teléf. :
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XIII VUELTA CICLISTA A ARAGON
ILOMETROS, LLUVIA TORRENCIAL, GRANIZO 
UN GRAN CORREDOR, JOSE G. ALONSO

n “Atcxiha" áete i 
le. Puede que los puph 
berto Hera (ya mister í 
1) practiquen un fútk 
spectacular, técnico 1 
lo; pero loe hombrctt 
li, para nadie es 1 
, fueron siempre a 
is”, no tienen que rak 
TOS de sus filas y ság 
lineas como nadie t 
Y como en este tona 

. se trata de encajarnr 
(des y de marcar algux 
quiazules, sobre d pipi 

gozar del favor del 
I. Si tuviéramos gi 
ahora mismo a loe cuito

Elorriaga hasta ahora e/ grart triunfador de estd XHÍ Vuelta 
Cicliso a Aragón. Es de esperar que en Zaragoza pueda llegar siendo 
ti líder cuando llegue el domingo. Sus victorias al ^rint son dignas 
je un gran profesional del ciclismo. (Foto: Algersuari)

cuatro corredores entre los diez 
primeros puestos de la etapa de 
hoy.

Alcañiz se volcó 
materialmente a la salida de los 
corredores, podemos decir sin 
temor a equivocamos que 
estaban casi todos sus vecinos y 
lo mismo ocurrid a la llegada a 
Teruel.

Esta XIII Vuelta Ciclista a 
Aragón está siendo la más 
bonita deportivamente 
hablando, de todas cuantas se 
vienen celebrando. Los 
corredores están corriendo a 
tope de sus posibiiiaaoes y 
haciendo que todos, los que 
participamos y los aficionados 
nos sintamos contentos de ver 
una gran prueba ciclista 
internacional. Hoy el tiempo 
hizo difícil todo, pero los 
corredores cumplieron con 
categoría de sobresaliente y los 
aficionados para no ser menos, 
les acompañaron en la misma 
pese a la continua cortina de 
agua y granizo que tuvimos 
todos que soportar.

CLASIFICACION-GENERAL 
Kilómetros recorridos 507 -

Promedio 37.370

1.— Elorriaga, Sup«r-Ser, 
13.34.03

2.— VallorI, Novostil, 
13.34.13

3.— Manzaneque SirptFSar, 
13.34.17

13.34.19
5.— 

13.35.31
6.— 

13.35.31

13.35.31
8 .—

13.35.58
9 . —

13.36.11
10.—

13.37.34

Rosier, Super-Ser, 

Levenberger, Tepich, 

Gómez-Luján, Teka, 

Fernández, Coellma,

Rocchia, Cuneo,

CLASIFICACION 
GENERAL METAS 
VOLANTES

1.— Alonso 6 puntos 
2.— Lazafaume 6 puntos 
3.—Peelman, 5 puntos 
4.— Garcia-G. 4 puntos 
5.— Branchi 3 puntos 
6.— Rosier 3 puntos

CLASIFICACION GENERAL 
POR EQUIPOS

.— Super-Ser 40.43.48

La tercera etapa de la XIII 
Vuelta a Aragón, quedará en la 
memoria de todos cuantos la 
«güimos. Se salió neutralizados 
desde Monzón hasta Alcañiz 
-140 kilómetros de cunzas yilistafi, a fuerza de vils, 

daríamos con el Adéttoí' 
drid. Español, Rtovtarreteras deficientes-. En 
d y Zaragoza. Ahí quéí Alcañiz a las doce y diez se dio 

la salida a los 47 corredores

ipo
Gloria

lenciÉ
1 al Andorra y tiei< 
¡censo en Ibiza* 
ce de la mano, > 
nizará un vu(* 
ter” desde Zarag» 
salida de nuest] 
Lierto el sábado S>

participantes para cubrir los'164 
kilómetros que separaban esta 
localidad de Teruel. A los veinte 
ilómetros de carrera se despegó 

del pelotón el corredor Alonso, 
del Novostil, y así siguió hasta 
casi los 125 kilómetros, en 

(medio de una lluvia torrencial, 
granizo y con unas carreteras lo 
más peligrosas para poder hacer 
ciclismo. El resto del pelotón a 

i la entrada de Alcorisa les cogió 
Ha granizada que hizo que todos 
[ellos tuvieran que apearse de las 
bicicletas y cobijarse en los 

foches de los equipos. Alonso 
siguió a duras penas en su 

'bicicleta.
El novel corredor Alonso -lo 

[de novel nos referimos al campo 
¡profesional, solamente lleva la 
ipresente temporada y tiene 19

años- le faltó corazón para 
bajar en las rampas de los tres 
puertos de primera categoría 
que hoy tenía la etapa. En su 
descargo diremos que hay que 
ser corredor muy avezado para 
poderlo hacer con garantías 
plenas de éxito, y sin peligro. 
Pese a todo consiguió ser el 
primero en los puertos, Las 
Traviesas —1.180 métros-7 San 
Just -1.480 metros- y El 
Esquinazo —1.100 metros—. Así 
como las metas volantes de 
Calanda y Montalbán. 
Faltándole aproximadamente 
unos 20 kilómetros de la meta 
fue rebasado por un pelotón de 
13 corredores entre los que se 
encontraban cuatro super-ser. 
Este pelotón antes de llegar a la 
meta se fue disgregando en 
pequeños grupos y uno de ellos 
compuesto por cinco fue el que 
al sprint llego a meta, venciendo 
Elorriaga nuevamente.

Nuestro vaticinio de ayer 
falló, ya que los corredores del 
equipo navarro estuvieron hoy 
en plena liza y con gran fuerza 
se impusieron logrando colocar

R.J. GRACIA

CLASIFICACION DE 
LA TERCERA ETAPA

1.— Elorriaga, Super-Ser, 
4.4156 , 25 puntos.

2.— VallorI, Novostil, 
4.4138; 20

3.— Manzaneque, Super-Ser, 
4.4200 17
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rra al Constancia , 
en el “Luis Ar>» 

lo este de ser o nOj 
los turolenses..

neses tendremos | 
Jas “de vitigudino | 
1 de Tercera Dÿ$; [ 
omento todo estt^ 
ISO, muy comphx 
bien “primado’ - 
o vivo. i

Enrique PEYB®*^ |

Cassius Clay, 
en Madrid

José Gabriel Alonso,del Novostil-Transmallorca,que hoy fue la 
figura indiscutible una etapa, en que las condiciones atmosféricas 

misma fuera difícil y de gran peligrosidad. 125 
kilómetros en solitario son dignos de toda nuestra alabanza. (Foto:
A/gersuari)

2.— Tepich 40.47.04
3

5

Novostil 40.48.12
Cuneo 40.50.12
Teka 41.03.51

GENERAL DE LA 
MONTAÑA

6.— Coelima 41.21.18

GENERAL MAILLOT VERDE 
REGULARIDAD

1.— Elorriaga 45 puntos
2.— Schuttz 25 puntos
3.— Levenbergen 21 puntos

2.
3.

5 
6.

Viejo 44 puntos 
Fernández 38 puntos 
Alonso 30 puntos 
41 VollorI 22 puntos 
Zweifer 20 puntos 
Rochia 20 puntos

7.— Levenbergen 17 puntos
8.— Giménez-Luján 16 

puntos
9.— García-García 14 puntos

“EL MEJOR Y 
EL MAS GUAPO

Vivo con las rentas que me da el capital y que 
ascienden a 120.000 dólares mensuales

4X202, 14
5.— Moya Novostil, 4.4202 . 

12
6.— Levenberger, Tepich, 

4.43.14.9
7.— Valencia, Super-Ser,

RDECAVn
ELAHORRO PREMIADO „«ntoda España

MA DfílD — Cassius Clay, campeón del mundo de los pesos pesados ha llegado hoy a Madrid 
para presentar su libro "Yo, el más grande" rodeado de una gran expec tacmn. En el xropuet- 
to de Barajas esperaban al púgil numerosos informadores y aficionados. (Foto Cifra orarica)

8. — Voge r, Tepich, 
Supep-Ser 4.4X14.9
9.— Garda-García, Novostil, 

4.43,14. 6
10.— Luján.Teka, 4.4314. 5
Corredores retirados en la 

etapa de hoy, dorsales, núms. 16 
y 58.

tasa
INDUSTRIAS ALBAJAR, S.A.

Grúas hidráulicas sobre camion
Cosechadoras autopropulsadas

Fábrica y Oficinas en HUESCA: 
Avda Monreal, núm. 43. 
Teléf 220100 (cinco líneas).

Oficinas en ZARAGOZA:
Marina Moreno, núm. 29 dpido.
Teléis 213583 y 220889.

MADRID, 29 (Logos).- “Soy el primero del mundo. Y 
creo que lo mas importante en la vida es tener fe en si 
mismo. También soy el mas guapo. Actualmente vivo con 
las rentas que me da el capital que tengo, forrado y que 
ascienden a ciento veinte mil dólares al mes, libres de 
impuestos”. Con estos y otros elogios de si mismo, como ya 
es tradicional en el, CassiuíClay se presentó ayer tarde ante 
mas de dos docenas de periodistas, en un céntrico hotel 
madrileño. Mohamemed Ali se encuentra en nuestra capital
y ha aprovechado esta ocasión para hacer publicidad de un 

vida y que se titula. “El maslibro en el que se cuenta su 
grande. Mi propia historia”.

Cassius Clay se hizo 
esperar por algo mas de 
media hora y apareció 
vestido con una camisa y un 
pantalón, ambos totalmente 
negros, y nos zapatos de 
ante, color marrón. 
Sometido a un bombardeo 
de constante “flashes" y de 
preguntas, dijo que en los 
Estados Unidos está 
considerado como el 
hombre mas popular que 
allí existe, y que ha escrito 
este libro para poder 
explicar, precisamente, por 
que se ha hecho tan 
popular. Añadió que esta 
obra ha sido ya un 
“best-seller” en los Estados 
unidos, Inglaterra y otros 
oaises de Europa. “Gracias

al libro —añadió— mas de 
media humanidad me 
conoce muy bien".

Humorísticamente, dijo 
en otro momento de la 
rueda de prensa que el rival 
mas importante de su vida 
ha sido su primera mujer. 
Ya mas en serio, manifestó 
que la muerte del boxeador 
Bonavena fue para el un 
tremendo “shock". “Yo no 
se —dijo— cuando me 
retiraré del boxeo. De 
momento, tengo pendiente 
el oróximo combate con el 
lucnador japonés Inoki, en 
el cual yo usaré guantes 
ligeros y el podrá hacer uso 
de sus conocimientos de 
karate y de otros tipos de 
lucha orientales. El combate

se disputará en quince 
asaltos de tres minútos, y lo 
previsto es que yo cobre seis 
millones de dólares y el otro 
cuatro.

En respuesta a varias 
pregunt , dijo Clay: “De 
no haber sido boxeador, me 
hubiese g ustado ser 
predicador. El hombre ha 
implantado sus propias leyes 
y no respeta ya las le''es de 
Dios. Este es el principal 
problema que tiene hov la 
humanidad. Yo no fui a la 
guerra del Vietnam porque 
mi religión me prohibe 
participar en cualquier 
conflicto bélico. Alguna vez 
he pensado meterme en 
política, pero no lo he
hecho, porque esto me
restaría Hbertad para viajar 
de un país a otro, y también 
porque, de meterme en 
política, no podría decir 
francamente lo que pienso”

Cassius Clay finalizó la 
rueda de prensa ..diciendo 
que va a destruir 
completamente a su 
contrincante japonés. “Soy 
mucho mas rápido 
—añadió— y no podrá 
cogerme. Va a ser una 
batalla muy dura y creo que 
habrá sangre".

I
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A El viernes cumplió cien años la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja

Eon este native iianguríi /a REíNEIt 
BBBIiHIi SB, eu Is eslíe nifmSB

La Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja conmemoró su centenario con la inauguración de su 
agencia urbana número 50, en la calle Alfonso I, número 23, en el sector de más solera comercial 
de la ciudad.
Se celebraba el siglo transcurrido desde aquel 28 de mayo de 1876, en que un grupo de zaragozanos 
de la época, con visión de futuro, gestaron su creación en el seno de la Real Sociedad Económica 
Aragonesa de Amigos del País.

• La nueva oficina se ha 
decorado con el estilo 
imperante en 1900En el sector de más solera comercial de Zaragoza, haciendo esquina con la calle Torre Nueva, la Caja ha 

querido rendir tributo a la época fundacional con unas instalaciones que, en su realización arquitectó
nica, son una síntesis de la beHeza ornamental que por aquel entonces se estilaba.

Fachada principal, fiel al estilo de 1900Al acto asistieron las prime
ras autoridades: presidente da 
la Andiencia Territorial, don 1 
Benedicto SAnches Fnentes; fis
cal Jefe, don Lois Martín Balles
tero; alcalde de la cindad, don 
Miguel Merino Pinedo; presi
dente de la Diputación Provin
cial, don Hipólito Gómes de las 
Roces; general jefe de Ingenie
ros, don Francisco Domínguez 
Ardois, que representaba al ca
pitán general; el teniente de 
alcalde y presidente del «Sector 
Alfonso», don José Luis Marti
nes Candial, y otras numerosas 
representaciones.

También se encontraban pre
sentes en el acto el gobernador 
del Banco de España, señor Co 
ronel de Palma; el presidente 
de la Confederación de Cajas de 
Ahorros y director general de 
la de Zaragoza, Aragón y Rioja, 
don José Joaquín Sancho Dron- 
da; el pleno del Consejo de la 
referida entidad zaragozana, con 
su presidente al frente, don 
Femando Almarza Laguna de 
Ritts; el director general de la 
Confederación de Cajas de Aho
rro, don Miguel Aliñé Escudero;

el presidente de la Cámara Ofi
cial de Comercio e Industria, 
don Eduardo Blanchard; el de 
la Real Sociedad Económica de 
Amigos del País, don Miguel 
Sancho Izquierdo, y otras mu
chas personalidades.

Bendijo las instalaciones el 
arzobispo de Zaragoza, doctor 
don Pedro Cantero Cuadrado.

**Fe<iz siglo nuevo"
Tras la eeremonia de bendi

ción, hizo uso de la palabra ri 
director general de la Confede
ración de Cajas de Ahorros, don 
Miguel AUné Escudero. Explicó 
las razones de por qué precisa
mente éL La verdad es que le 
obligaba la vinculación de su 
apelUdo. Cuando la Caja cele
bró su cincuentenario, hablaron 
don Florencio Jardiel, canónigo 
y presidente de la entidad, y 
don Miguel AUné Salvador. Eran 
los cincuenta años de la Caja 
de Ahorros y los ciento cincuen
ta de la Real Sociedad Econó

FABRICACION DE ENVASES DE PLASTICO

Dr. Andrés Martínez Vargas, 5 - Teléfono 271801 - ZARAGOZA

mica Aragonesa de Amigos del 
País. Evocó aqneUos principios, 
enando era un honor disponer 
canelos con aovertenetas ash 
«Esta Caja no tiene sucursales.» 
Viene bien recordarlo ahora, 
onando la agencia urbana, nú
mero 50, de la calle de Alfonso, 
hace la 501 del total de agen
cias de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Zaragoza, 
Aragón y Rioja. La evolución 
ha sido necesaria para servir 
más y mejor a los tiempos que 
vivimos. «Es en la España del 
desarroUo —señaló el señor 
AUné Escudero— donde las Ca
jas tienen que setnarj»

Don Miguel AUné nació en la 
calle de Alfonso L nmy cerca 
de donde acaba de nacer a la 
vida la agencia urbana núme
ro 50 de la Caja. Elogió la tra
yectoria de la entidad, bajo las 
capitanías destacadas de don 
fosé Sinnés y Urbiola y don 
José Joaquín Sanche Dronda. 
«Por los Consejos de Adminis
tración de la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Zaragoza, 
Aragón y Rioja —dijo— han 

pasado los hombres más repre
sentativos de la cindad.» Ase
guró que la Caja es modelo en 
España, la única que ha llevado 
a dos de sus directores genera
les a presidir la Confederación 
de Cajas de Ahorros; la primera 
que puso en marcha bnen nú
mero de obras sociales; la que 
más intensamente promueve la 
cultura, la industria y el co
mercio en las cinco provincias 
donde opera.

«Son cien años jóvenes —con
cluyó—, y una vez más quiero 
repetir lo que ya dije en la re
ciente Asamblea de Cajas de 
Ahorros, celebrada aquí: “Joven 
Caja de Ahorros zaragozana, fe
liz siglo nnevo’’j»

Don Miguel AUné Escudero 
fue muy aplaudido.

La instaiaciófi
La instalación responde a las 

exigencias de una época, si bien 
se han incorporado, al mis
mo tiempo, todas las ventajas 
de nuestros días. Es un rincón 
de beUeza, una interesante apor
tación arquitectónica —impor
tantísima por demás— al sec
tor de la caUe de Alfonso L

En la singular realización han 
intervenido los arquitectos <don 
Manuel Ramos Sanmartín y don 
José Luis Tabnenca Huertas, y

El señor Allué Escudero, durante su intervención

los aparejadores don José Luis 
Araus y don Manuel García 
del Castillo. La constmedón y 
decoración se deben a «Studio 
Atrio». Entre todos han dado 
cima a un logro extraordinario.

Creemos que los sectores asi, 
cual es el de la calle de Al
fonso I, están necesitados de 
aportaciones como la reseñada. 
Es toda una lección de lo que 
conviene hacer en aquellos rin
cones zaragozanos que no deben 
perder su peculiar carácter.

Servicios

Ni qué decir tiene que la nue
va agencia urbana número 50 
no sólo cumple los fines ostéti- 

eos impuestos por la fldelidaii 
una época, en este caso cose» 
to a principios de siglo. La ma 
clonada agencia está dotada! 
todos los servicios financien 
que precisen los clientes, ote 
los que cabe destacar Isa a 
guientes operaciones: ahorne । 
cuentas corrientes; pago de n 
cibos, letras y tributos; sepin 
sociales y Mutualidades Labos 
lea; zeeaudadone»; giros y é 
denes de transerenda; mo» 
da y servicio extranjero; el» 
qnes de viajes; valores; ampie 
gama de créditos y teleprocea 
unión instantánea con ofleiae 
de la red.

El sector de la calle de il 
fonso cuenta, pues, con u 
agencia eficaz y completa.

Trtbiito a la cuttm
Parejo con el tributo a la h- 

Oesa está «1 tributo a la cztti- 
ra. La Caja de Ahorros y Moa 
te de Piedad de Zaragoza, An* 
gón y Rioja ofrece, en esit 
nueva instalación, la sala de uK 
«Torre Nueva», con entrada i» 
dependiente por la calle qne ib 
nombre a la galería.

La exposición inaugural pn* 
senta la obra de Agustín Ab 
gre, un pintor tnrolense que h 
triunfado a nivel internad» 

nal, con su pintura costunibtb' 
ta, en la que recoge las tlpdí 
paisajes de nuestra tierra.

Loe artista>x de la ragióD U» 
drán acogida preferente «*> ** 
cala «Turre Nueva». Aaf seo b> 
propósitos de la Caja, su * 
cuntriboMslón a la cuRura d« » 
ciudad, puesto que cuitara, * 
este caso, es sinónima do P** 
gresa.

Hoy, como ayer, las paM*** 
signen resonando con la nib* 
fuerza, acentuadas si cabe H 
la evolución de los tiemix*

Como bien dijo don Bill* 
AUné Escudero: «Joven Caje* 
Ahorros zaragozana: feUs 
nuevo
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I CARTELERA [
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 7, no
che 11. Revistas CoLsada 
presenta a: Tania Deris, 
Luis Cuenca, Pedro Peña, en 
la revista de estreno: Eró
tica «con^ en París» (Ma
yores 18 años). Mañana des
pedida.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Tempora
da de ópera. 10 noche; 
«Aída» (cuarta de abono).

CINES DE ESTRENO
actualidades. — 5-7-9-li 

.Todos públicos). 2.* sema
na: El rifle y la Biblia. John 
Wayne, Katherine Hepburn. 

avenida. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Casa manchada. 
Stephen Boyd, Sara Lezana, 
Paola Senatore, Carmen de 
la Maza.

CERVANTES. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18). Tarde de perros. 
Technicolor. Al Pacino, John 
Cazale. Mañana matinal a 
las 11’45.

COLISEO. — 5-r 15-10’46 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
El reportero. Un film de Mi
chelangelo Antonioni, con 
Jack Nicholson, María 
Schneider. Mañana matinal 
a las 11’45.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Malas tierras. Technicolor. 
Martin Sheen, Sissy Spacek. 
Mañana matinal a las 11’45.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados).

4." semána: El gran dicta
dor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oakie. 
Mañana matinal a las 11’45

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Lucecita. 
Analia Gadé, Juan Luis Ga
llardo. Susana Estrada. Ma
ñana matinal 11’45 (Todos 
públicos): La caza del oro.

FLETA.—4’45-7-9-11 (May. 18) 
Destino fatal. Burt Reynolds, 
C a t h crine Deneuve, Ben 
Johnson.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18j. 
La reencarnación de Peter 
Proud. Michael Sarrazin, 
Mar got Kidder, Jennifer 
O'Neill. Mañana matinal a 
las 11’45.

MOLA. — 5-7-9-11 (May 18 
años). La mujer escarlata. 
M’ ica Vittl, Maurice Ro- 
net. Technicolor.

P IFCX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La trastienda. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
María José Cantudo, Fre
derick Stafford, Rosanna 
Schiafñno. Mañana matinal 
a las 11’45.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.® semana: Problemas ex- 
traconyngales. Eastmancolor. 
Ursula Andress, Vima List 
Marisa MeU, Claudine Auger. 
Mañana matinal a las 11’45.

VICTORIA. — 4’30-7’15-10’30 
(May, 18 y 14 acompañados). 
Sodoma y Gomorra. Techni
color. Stewart Granger. An
na María Pierangeli. Maña
na matinal a las 11’30.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

FtlSFOS. — 5-7-9-11 (Todo- 
públicos?. País, S. A. Esst- 
mancolor. María Luisa San 
Jixsé, M .nolo Zarzo. Mañana 
matinal a las 11’45.

PAL.ACIO. (San Vicente Már
tir, 24). — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.® semana: Lo im
portante es amar. Technico
lor (V. o.), r.omy Schneider. 
Fabio Testi, Jacques Dut ron. 
¡Ultimos díasl

TELE VISION
PROGRAMAS

PRIMER PROGRAMA

TOROS
EN ZARAGOZA

A las SIETE MENOS CUARTO de U tarde

FORMIDABLE NOVILLADA PICADA
6 HERMOSOS NOVILLOS, 6

de la prestigiosa ganadería de doña MARIA TERESA CAL
DERON, antes HERMANOS MORA, de Salamanca, para

JUSTO BENITEZ
ALFONSO GALAN 

PACO AGUILAR
GRAN CARTEL QUE AUGURA EL EXITO

VENTA DE LOCALIDADES. — En las taquillas de la 
PLAZA DE TOROS, HOY SABADO: De ONCE a DOS y de 
CINCO a NUEVE. DOMINGO: De DIEZ de la mañana en 
adelante.______ "_______________

Tendido 8, pro-afición, para menores de 21 años, 50 ptas.

CINES DE REESTRENO

RLEQUIN. — 6-7-9-11 (Ma- 
yore.s 14). Sillas de montar 
callen tes. Cinemascope 
Technicolor. Cleavon Little. 
Gene Wilder.

DUX — 5-7-9-11 (May. 14 
años). ¡Alarma! Vuelo 502 
secuestrado. Charlton Hes- 

"•n, Yvette Mimleux. Tech
nicolor.

GRAN VIA.—4’45-7-9-11 (To
dos públicos). El Zorra East- 
mancolor. Alain Delon, Ot- 
tavia Piccolo.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Diario íntimo de Adele H. 
Un film de François Truf
faut, con Bruce Robinson, 
Isabelle Adiani.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Las obsesiones de 
Armando. Eastmancolor. Al
fredo Landa. Emma Cohen.
SALA 2: 4’45-6’45-9-11 (Ma
yores 18). Mandinga Tech
nicolor. James Mason, Susan 
George.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18) Consolar a la viuda 
it liana- Edwige Fenech, 
Cario Giuffre.

OLIVER, — 5 7-9-11 (Mayo
res 18). El precio del aborto. 
Lynn Enderson, Dan Muti.

PARIS. — 4’45-6’45-9-11 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). El genia Cine
mascope - Technicolor. Te
rence Hill, Miou Miou.

P.AX. — 5-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Revak el rebelde. Jack 
Palance, MiUy Vitale. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Apasionada. Ugo 
Tognazzl, Ornella Muti.

BOXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Sensualidad. Eastmancolor. 
Amparo Muñoz, Fernando 
Fernán ""ómez.

SALAMANCA.—6-7-9-11 (Ma
yores 18). El libro de been 
amor (II). Manolo Otero, 
Esperanza Roy.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). EI Viejo fusil. Philip
pe Noiret, Romy Schneider.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de 10’30 a 12’15. Cafe
tería Formigal Hielo. Servi
cio de barra y platos combi
nados.

fico».

12,00

12,01 

KÎI
2,25

2,30

APERTURA Y PRESEN 
TACION.

LA GUAGUA.

AVANCE INFORMA
TIVO.

PORTAVOZ.
«Aviones militares».

; Chamarat, Edie Vessel.

í 6,00 EL CIRCO DE TVE. 
Guión; Gaby, Fofo y 
Miliki.

7,00 TORNEO.
Guión: José L. Martí
nez y Daniel Vindel. 
«Fútbol sala».

8,00 ESCUELA DE SALUD 
Las muertes del trá-

Guión; Francisco Sum
mers.

3,00
COLOR

3,30

Realización: 
del Valle. 
Presentación; 
Losada.

Adriano

Angel

TELEDIARIO.
Primera edición.

NACIDA LIBRF

«Tierra salvaje». 
Guión: Richard Fieldi- 
jak.
Intérpretes; Gary Co- i 
Ilins. I
Diana Muldaur, Joe 
De Graft. Peter Law
ford. Peter Lenkoye.

4,25 PRIMERA SESION.
COLOR

«El ladrón de Bagdad» 
1961.
Guión: A. Frassinetti. 
Dirección; Arthur Lu
bin.
Intérpretes; S. Ree
ves, Georgia Moll, Ar
turo Dominici, George

8,30

9,00

10,00

10,10

11,45

12,45

LA RUTA DE LOS DES
CUBRIDORES ESPA
ÑOLES.
«Las serpientes del 
Brasil».
Dirección y guión: Jo
sé Manuel Reverte.
Realización; Francisco 
Colombo.

INFORME SEMANAL. 
Presentadora: R. M.' 
Mateo.
Realizador: C. Amann. 
Director Pedro Erqui- 
cia.

NOTICIAS.

DIRECTISIMO.
Dirección y presenta
ción: José M.* Iñigo. 
Realización; Fernando 
Navarrete.

KOJAK.

REFLEXION.
Espacio religiose.

SEGUNDO programa]
7,30 CARTA DE AJUSTE.

Zarzuela: «El pájaro 
azul», de López Monis 
y Millán.

9,00

930

FLAMENCO.

NOTICIAS.
■COLOR Resumen informativo.

8,00 PRESE NTACION Y 
AVANCES. 9,35 OPINION.

8,01 RECUERDOS DEL TE
LEFILMS. ♦ ♦
Hoy: Cool Million. «La 
heredera», Il parte. 
Dirección: Gene La- 
vitt.
Intérpretes: James Fa- 
rentino, John "Vernon 
Barbara Buchet, Jackie 
Coogan, Lila Kedrova

10,00 AUDITORIUM.
COLOR

r

23,45

«Sonatas para viento», 
de Beethoven.
Realización; Javier Ga
vilán, José L. Hernán
dez Batalla.

ULTIMA IMAGEN.

ÍA •¿-PC ' . ■’
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nDu
ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA DI umm $. V

wowisnr tkhmcoudr*

COSO
Solteras, casadas,

viudas, ricas.

pobres
Algunas de sus conquistas

TODAS ERAN

SEDUCIDAS!

íLa más extraña y 
divertida pareja 

de detectives que 
jamás patrulló 

por los bajos fon
dos de San Fran

cisco!
(Mayoics da 18 »1«) (freebie y'eijucta

(MHOS ISTHMIA

VIDA INTIMA DE UN 
SEDUCTOR CINICO

JOSELE ROMAN (jolaboraíion de 
blaky.LALYSOLDEVILA

DIRECCION:
J.AGUIRRE

UNA PRODUCCION:
ei.CAlA.llA.CASCALESI

(MAYORES DE 18 AÑOS) Su..e.inidal’í*“.“«8ra
________  I vapriciiosa

VICTORIA
DOS EXPERTOS EN KARATE 
AL SERVICIO DE LA LEY...

a REV belKAWE 
“ (ON THE WATERFRONT)

IAN POU-YUN • CHANG YU • CHEN HONG-RIE
TIB4 YIE • HOU CHIN 

r • " HO UNCHIAN **»*’ HOU CHIN 
COLORSCOPE 

(Mayores de 18 años)

AlanArldn

Far venar ana afaetoaa 
nea o meJOTM, oa la 
suministro da èoargl* a 
wKAana, domtafo, díM 10, an ¡ü 
InstalAclOTies siguientes:

De 7*00 B 18’00 herM: Trumfot, 
madores de sector de Felisa 
núm. 8, María Vlrtos, Cno. VaU. 
maña, s/n. y Ambrosio del RuaX

De 7*30 a 14’00 horas: Línea 
La Cartuja de 10.000 voltios entre 
Zimotérmica núm. 1 y Sección», 
■miento PEIPASA, afectando a Iq 
transformadores de sector de c*. 
Tretera Castellón, Km. 5,1, La Car
tuja (pueblo) y particulares depen- 
dientes de este tramo de línea.

En el caso de que se terminen 
los trabajos programados con aa. 
telación a las horas señaladas, h 
restablecerá el servicio sin previo 
aviso»

Zaragoza, 29 de mayo de 1971 
LA DIRECCION

EiiciRK nmius
DI S.

ZONA II
Por tener que efectuar reparado- 

nes o mejoras en sus Instalacio
nes, Interrumpirá el servicio eléc
trico mañana domingo, día 30, se
gún se detalla a continuación:

De las 8 a las 14 horas en lu 
localidades de Almonacid de la Sie
rra, Cosuenda, Aguarón y repetidor 
de la Compañía Telefónica Nacio
nal de España, en Codos.

De las 9 a las 12 horas en Sec
tor núm. 2 «Blancos de Aragón, 
de Puentes de Ebro.

Igualmente se verán afectad» 
todos los C. T. de particulam 
que deriven de las líneas que so- 
ministran a las localidades citada

En caso de que se terminen 1» 
trabajos con anterioridad a la ho
ra prevista, se restablecerá d 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 29 de mayo de 1976.

i
IOTOÍiHAI'JA - CINE

La Criada I La psiquiatra | La secretarial La Criada 
virtuosa ! - | de.su mujer ¡ viuda

ELISEOS SALA especial!

Fotografía - Cine - Cámaras 
Fotográficas - Ampliadoras, 
materiales blanco negro, 
color, accesorios - Nuevo ■ 
Ocasión compra cámaras 
viejas (no importa estado), 
empalme, reparación 
películas aficionado 
Calatayud, 3.

CINE DE ARTE Y ENSAYO

LA MAS TERRIBLE VENGANZA DE 
UNA ESPOSA...

® JEANNE / GÉRARD 
MOREAU/PHILIPE

IES LIAISONS 
DANGIRÏUSIS

(RELACIONES 
PELIGROSAS)!

inspirado en la novela de 
Un film de RÍJGER VA.DIM CHODERLOS DE LACLOS

ANNETTE / JEAN-LOUIS 
VADIM / TRIÑT1GNANT W

(Mayores de 18 años)

VENTAS
Películas Super -8. Sonoras, 
mudas, color B/N. Alquiler 
y ventas: Borque - Serfilm 
Teléfono 27831 7.

ENSEÑANZA$
Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar clases 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Teléf. 250270

SOLDADURA
MODERNA

LAGASCA, 17 
TELEFONOS: 220150 

y 229423

[sAED/Co

377712
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s hhim
Min
•fMtOMT ZVpMMh 
M teternnnrtjt i 
èoergU «iMted 

to, dia 10, en lu 
tdentes:
• herae: Tranifot, 
(or de Fellea Q&¿ 
Vlrtos, Cno. Vaii. 

mbroslo del RuaU, 
4’00 hc-ae: Line 
10.000 voltlOB entei 
tnt 1 y Sección*. 
A, afectando a k* 

de sector de c*.
i, Km. 5,1, La Car- 
particulares depea. 
tramo de línea, 
e que se terminen 
>gramados con an. 
toras señaladas, h 
servicio sin previo 

de mayo de 1971 
LA DIRECCION

S RHDU 
M S. l
NA II 
efectuar reparado* 
en sus Instalaclo- 

rá el servicio eléc- 
omingo, día 30, se- 
a continuación: 
as 14 horas en lu 
.Imonacld de la Ste- 
^guarén y repetidor 
* Telefónica Nado- 
, en Codos.
s 12 horas en See- 
laneos de Aragón, 
Ebro.
le verán afectad» 
T. de particulars 

las líneas que so- 
localidades citada 

[ue se terminen lo 
iterlorldad a la ho
se restablecerá d 
evlo aviso, 
de mayo de 1976.

AH.A - CIXE

■ Cine - Cámaras 
i - Ampliadoras, 

blanco negro, 
crios - Nuevo ■ 
ompra cámaras 
mporta estado), 
, r e p a ración 
i aficionado

NTAS
iper -8. Sonoras, 
tr B/N. Alquiler 
orque - Serfilm 
^831 7.

(ANZAS
estudiante con 

i a, dar clases 
B, especialmente 
s. Teléf. 250270

5URA 
iNA

5CA, 17 
ONOS: 220150 

y 229423

PCRR >

EL PERCHERO

PIN

Escribe: M.A. BRUNET

* No durmieron 
en siete días

La noche de la Ciudad, también marca la hora festiva de sus 
barrios, con su alegría, más o menos "desmadrada". Estos 
dieciocho caballeros han ganado el primer Premio del Concurso 

de Peñas de su barrio, que es el de Casetas. Su Peña "Desmadre 
76" fue distinguida con el primerísimo, consistente en una 
costillada a la brasa de la que dieron cuenta todos los peñistas. 
Ellos alquilaron una casa para las fiestas que daba gozo verla por 
dentro. Sus paredes parecían la cabina de un camionero, 
empapeladas con las portadas de las revistas de destape más 
"demadradas". Durante siete días no durmieron y por eso los 
traemos a esta página de noche, pues ya saben ustedes que 
Casetas comunica con Zaragoza por una de las carreteras más
eróticas de España: la de Logroño. Vean a ese joven que durante 
siete días no se quitó el pijama. Vemos a otro "durmiendo" de 
pie, con camiseta y corbata, y no falta a la cita el que se llevó el 
biberón de su sobrino, en forma de vaso de vino, 
somnífero. No durmieron durante siete días. Para que

como 
luego

digan que no existen las alegres noches de Zaragoza...

HISTORIAS DE

Las ninfas del 
music-hall

II
K^tuESTRA invitada 
HIKa este rincón 

be/iísimo de Eras, hoy 
aparece con ios debidos 
tapo/os -y ustedes 
perdonden- Se fí'ata de 
Lita Scott, una Venus 
de/ "striptease" tan en 
boga actualmente en las 
salas zaragozanas que 
gozan de aperturismo 
erótico, casi a la moda de 
las playas europeas 
donde las bañistas ya 
aparecen como Eva 
Mamá en el Paraíso de 
papá Adán.

Pero lo curioso de esta 
foto-collage es que 
atiende al lema de la 
Scott: "La ropa, para el 
perchero". Vean allí qué 
decorosamente ataviados 
aparecen todos los 
percheros de Lita. Las 
perchas de nuestra Venus 
no saben como ella del 
desnudo int^ral, pues 
sólo entienden el 
erotismo de tapadillo. A 
pesar de su aparente 
modernidad son más bien 
perchas de abuela, de 
señora del Ropero para el 
reparto de ropas 
apolilladas a los gitan illos 
pobres, i Oh, Lita Scott, 
disculpa que tus encantos 
personales no asomen 
por esta foto! Piensa, 
preciosa, que a veces vale 
más adivinar que ver... 
porque, hay que ver lo 
que se puede adivinar si 
se te sabe mirar.

/, I ROPA PARA

DE PINTOR

PISOS PROHIBIDOS

APARTAMENTOS DE AMERICANO
y “ESTUDIOS

£N Zaragoza, como 

ustedes saben, 
existen muchos pisos de 

los llamados "de ligue”. 
Son los clásicos "nidos 
de amor prohibido”, más 
o menos camuflados, que 
hoy proliferan una 
barbaridad y de cuya 
larga historia vamos a 
darles cuenta, pero por 
capítulos, pues la cosa es 
fácil de entender pero 
larga de contar. Veamos 
cómo surgieron.

Con la llegada a 
Zaragoza de los primeros 
americanos de la llamada 
Base-Conjunta Hispano 
Americana de
Garrapi nillos, hermana 

la depeq ueña 
T o rr ej ón 
co menzó

d e 
de
en

Ardoz, 
n uestra

ciudad un floreciente 
negocio que, poco a 
Í»oco, fue perdiendo 
ucratividad, como luego 

iremos viendo. Eran los 
pisos alquilados con 
muebles, llamados 
pomposamente 
apartamentos. En ellos se 
instalaban americanos
solos o 
paga ndo
astronómicas.

con "amiga”, 
unas rentas

Eran los
tiempos en que algunas 
— muchas— vocalistas 
zaragozanas se casaban 
con un americano blanco

y rico, ya que a lo del 
negro aún no se atrevían 
por entonces, pues 
todavía no había surgido 
esa cantante racial que 
luego había de decir:

—Pues, para mi, con la 
luz apagada, todos son 
iguales.

Entre las artistas 
zaragozanas matrimo
niadas con americanos, 
recordamos a la famosa 
Tinita Torres, del Barrio 
de San Pablo, que 
actuaba en "El Oasis” y a 
Ma y te, procedente del 
mismo “salón” de 
variedades. Los rubios de 
dos metros dentro en los 
ascensores y los 
automóviles lujosos, 
aparcados frente a la 
casa, delataban la 
existencia de pisos de 
americanos. En ellos las 
juergas eran de sesión 
continua y las 
trenzaderas de güisqui, 
fenomenales.

Los pacientes vecinos 
que tenían que sufrir las 
incidencias sonoras de 
semejante tempestad, se 
cambiaban de piso, si 
podían. Así pues, bien 
podríamos decir que los 
primeros pisos orgiásticos 
de Zaragoza, fueron 
fundados por los

americanos y no por los 
romanos, en colabora
ción con el egoísmo 
indígena, pues con los 
d i V idendos sustanciosos 
cobrados por los caseros.

PARODIA 
de un "LIGUE 

NOCTURNO

éstos iban comprando a 
plazos otras viviendas, 
inviertiendo así sus 
rentas.

Hoy los americanos 
con residencia emergente 
en Zaragoza, tienen 
menos dólares y se han 
espabilado muchísimo. O
viven en la Base o cuando 
adquieren piso en la 
ciudad, suelen hacerlo 
"en propiedad”, en la 
seguridad de que luego, 
al marcharse han de
hacer buen negocio
venderlos, 
formalizado

al 
an

mucho en

CODESO Y
MILAGROS PONTI

sus "orgías”, cuidan los 
pisos como cosa propia y 
son vecinos ejemplares. 
Tanto, que si quieres 
enterarte dónde hay en 
Zaragoza un piso de 
americano, o tienen que 
acudir para saberlo a los 
cultos de una Iglesia 
protestante o preguntar 
en el Consulado 
Americano de Barcelona 
o a la Embajada de 
Madrid.

Así pues, y aunque la 
vida ha subido mucho, 
algunos caseros, han 
tenido que alquilar sus 
apartamentos a señoritas 
‘‘entretenidas” o a 
jóvenes ligones. Oigamos 
a uno de estos: con 
"estudio" de pintor, a

base de colchoneta y 
caballete.

—Toma la llave, pasa 
la noche allí y mira a ver 
si dejas una botella de 
algo, pues tengo el 
mueble-bar más seco que 
cuando era pino.

Estos estudios —antes
buhardillas— de 
rara trabajo y 

or m a I , so 
abstractos

pintor 
planete 

n más
que

figurativos; más candidos 
que golfos; pero los 
traigo aquí' por lo que 
han proliferado 
últimamente con la ola 
nueva de jóvenes pintores 
o así. Pagan sus alouileres 
conforme venden sus 
telas y, según me decía 
un conocido, pagan sus

procedimiento del 
minicuadro, cosa que 
denota por otra parte, el 
talento mercantil de 
algunos de ellos. Si un 
día uno de estos artistas 
te invita a ver su obra 
para que lo saques en el 
periodico, puedes 
contemplar por el suelo 
auténticos bodegones, a 
base de botellas de vino, 
corruscos de pan y latas 
de calamares, junto a la 
prosmicuidad de alguna 
prenda íntirria de 
señorita olvidadiza.

— Oye, Paco la 
propietaria de eso se iría 
a casa fresca...

—No seas burro, si es 
mi slip de flores.

a I q u ¡leres 
vender sus 
cuando

conforme 
telas. Y 

no hay
Próximo capitulo:

comprador que cargue 
con dos metros de lienzo 
pintado, hacen venta de 
* ‘ r-e tales” por el

If'
>-X

“PISOS DE 
SOETERO
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nHanUnE ú timas noticias /

En lo que respecta a los 
daños ocasionados por el Urquiola

COMIENZA LA ‘BATALLA 
DE LOS SEGUROS

LA CORUÑA, 29 (Europa Press). - Mientras 
se determinan ¡as causas de ¡a catástrofe de¡ 
petró¡eo “Urquio¡a”, ha comenzado ¡a 
“bataüa” económica de ¡os seguros en ¡o que 
respecta a ¡os daños ocasionados por ¡a 
dispersión de ¡a carga. Hasta e¡ mes de marzo, 
este aspecto estaba cubierto por ¡a mutua de 
armadores con póUzas de tipo voiuntario, que 
negaban hasta ¡a cifra de unos 2000 miüones de 
pesetas. Desde marzo de este año -se infirma a 
Europa Press- e¡ seguro es obügatorio y ¡a cifra 
máxima a cubrir es de 600 miüones.

En La Coruña se encuentran ¡as 
personaüdades mas importantes de¡ mundo de 
¡os seguros, con ¡a tendencia a acogerse, en e¡

exactamente la profundidad del rnar en el 
punto concreto donde se produjo e¡ accidente. 
En ¡as cartas de navegación este paraje está 
situado con profundidad que giran en torno a 
¡os 30 metros. Teniendo en cuenta e¡ caiado de¡ 
"Urquioia" -poco más de 15 metros-, ¡a 
navegación por este canal se hacia siempre sin 
excesivas precauciones puesto que aunque ¡as 
mareas puedan variar en unos siete metros, ¡a 
profundidad sobrante era todavía muy 
importante.

peor de ¡os casos, a 
obügotorio, es decir, 
pesetas.

INVEST/GACIONES

¡a cifra tope de¡ seguro 
a ¡os 600 miüones de

Respecto a las investigaciones para
determinar ¡as causas de la catástrofe, han 
comenzado a actuar dos de ¡as más modernas 
unidades de que se dispone para fijar

Se da ¡a circunstancia de que unidades de¡ 
mismo calado han navegado con absoluta 
normalidad por la misma zona donde ocurrió el 
siniestro. En estos días la medición de la 
profundidad se está llevando a cabo con gran 
exactitud y con los elementos más modernos de 
que se dispone. Las cartas con las que se viene 
navegando son recientes en cuanto a cambios en 
la superficie, si bien las mediciones de 
profundidad datan de hace varios años, cuando 
los instrumentos para ¡as mediciones eran 
menos exactos y cuando e¡ calado máximo de 
un buque no rebasaba ¡os cinco metros.

EL POLISARIO «GOLPEA»
(Viene de la página primera) 

comando po/isario, en esta ocasión, ha utilizado 
uniformes exactamente iguales a los que 
utilizan las Fuerzas Aéreas Marroquíes. Al 
tiempo que se atacaba la localidad de Hagumia, 
se efectuó el bombardeo a la cinta 
transportadora de fosfatos, en la estación III.

Las autoridades marroquíes, ante estos 
insistentes ataques del F. f^ lisa rio, han 
desalojado a todos los saharauis que trabajaban 
en la mina, asf como a todos los europeos. 
Igualmente se ha suspendido el transporte de 
fosfa tos por medio de camiones, que se 
efectuaba hasta la playa de El Aaiún, por lo 
que en estos momentos la mina de Fos-Bucraa 
está totalmente paralizada. Debido al último 
ataque efectuado, parece que la mina tardará 
tiempo en volverse a poner en funcionamiento.

El Polisario efectúa sus ataques en puntos 
estratégicos, que no afectan para nada' a la 
integridad de la minajíero sí inutilizan sus 
instalaciones. El motivo de esto, al parecer, es 
evitar derramamiento de sangre entre los 
saharauis que trabajan en la mina y de los

europeos que también están en ella. Ante esta 
ofensiva del F. Polisario, están llegando al 
Sahara fuertes contingentes de tropas 
marroquíes. Se ha implantado nuevamente el 
toque de queda en El Aaiún,sobre todo para los 
nativos. Asimismo, se informa que las fuerzas y 
las autoridades marroquíes están adoptando 
fuertes y duras medidas de represalia contra la 
población saharaui, por lo que muchos están 
huyendo hacia el desierto para unirse a las 
fuerzas del F. Polisario.

"El Eco" de Canarias, en su edición de hoy, 
informa que ayer un convoy compuesto por 
varios camiones, con maquinaria y víveres, que 
se dirigé desde Fos-Bucraa hacia El Aaiún, pasó 
sobre una mina, quedando uno de los camiones 
totalmente destruido. La explosión ocurrió a la 
altura del kilómetro 14, a la salida de Bucraa. 
Este camión pertenece al industrial canario 
señor Medina. No se produjeron víctimas, pero 
sí una gran confusión en el convoy. Según esta 
información, la peseta dejará de circular dentro 
de breves días en el territorio saharaui, y se 
implantará oficialmente una única moneda que 
será el "dirhams"

LOTERIA
NACIONAL

ofrecida por 

CafésORUS 
iiLOS MEJORES!!

PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

78.562
PREMIO DE 1.500.000 PESETAS

47.054
PREMIO DE 500.000 PESETAS

37.588

aproximaciones

u timas noticias 
ú timas noticias 
ú timas noticias

Contra la central de (dialafnera

Presentación de
«COACINCA» en Fraga

Presidió don Manuel Jiménez de Parga

Según el alcalde de Fraga, hay un 99 por cien de 
posibilidades de que no se haga la central de Chalamen

FRAGA, 29 (ARAGON/exprés, de 
nuestro enviado especial D. LL.).— Ayer a 
las diez de la noche tuvo lugar la 
presentación oficial en Fraga de la 
Sociedad Civil C.O.A. CINCA 
(Comunidad de afectados por la central 
nuclear de Chalamera). El acto se celebró 
en el cine Florida y con asistencia de más 
de un millar de personas procedentes de 
todos los pueblos de la ribera del Bajo 
Cinca: O'nt i ñ a - A icolea, Zaidín, 
Chalamera, Fraga etcétera por ser los más 
implicados directamente en el tema. Para 
esta presentación se dieron cita en Fraga 
prestigiosas personalidades conocedoras 
profundamente del tema nuclear que 
disertaron sobre el mismo, abordando 
todos los puntos posibles. Presidió el acto 
el abogado asesor de C.O.A. Cinca D. 
Manuel Jiménez de Parga, decano de la 
Facultad de Derecho de Barcelona. 
Completaban la mesa D. Pedro Costa 
Morata, periodista, que disertó sobre el 
tema.^ “Creciente oposición mundial a la 
energia nuclear”, destacando que la casi 
totalidad de los países Europeos, y 
americanos inmersos en el problema de 
las Centrales Nucleares están dando una 
respuesta ne^tiva al funcionamiento de 
las mismas, D. Santiago Roldán López, 
director del departamento de estructura 
político-económica de la Autónoma de' 
Barcelona, habló sobre las limitaciones y 
condicionantes del Plan Energético 
Nacional, destacando que el Plan 
Energetico Nacional tiene previsto para 
1985 un incremento del 2,6 ' al 22,8 
respecto a energía nuclear cuando las 
previsiones de otros muchos países 
mucho más desarrollados no superan el 
citado año ninguno el 14,4 por ciento. 
Lueqo tomó la palabra don Juan Santiago
Muñoz Domínguez director del 
Departamento de Electricidad de la 
Facultad de Ciencias de la Autónoma deFacultad de Ciencias de

DE 100.000 PESETAS
78.561 anterior y 78.563 posterior 

aproximaciones de 37.500 PESETAS 
47.053 anterior y 47.055 posterior

APROXIMACIONES DE 22.750 PESETAS 
37.587 anterior y 37.589 posterior

PREMIADOS CON 50.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

7.573 y 7.977

PREMIADOS CON 5.000 PESETAS 
A los números terminados en:

598 ■ 655 > 056 < 085 * 480 - 754 ■ 234 * 606 ■ 904
102 * 258 * 407 > 624 • 575 * 957 - 582 ■ 091 • 524
627 ■ 698 - 595 - 399 - 273 - 917 - 116-380.770
949.557.246 ■ 953

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

78.501 al 78.600 excepto el número 78.562

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
47.001 al 47.100 excepto el número 47.054

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
37.501 al 37.600 excepto el número 37.588

PREMIADOS CON 5.000 PESETAS 
A los números terminados en: 62

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
A los números terminados en: 2

Su suerte está en

ADMINISTRACION
Calvo Sotelo, 36 - Tel 235769

» r "

Barcelona hablando sobre el tenu 
“Análisis del Plan Energético Nacional" 
que analizó los enormes problemas que 
comporta una central nuclear en su 
funcionamiento, destacando que le 
energía solar será un punto a tener muy 
en cuenta en 1985. Acto seguido habló D. 
Mario Gaviria, sociólogo, sobre el tema 
“Aragón, reserva energética”. Hizo 
especial hincapié en que Aragón dispone 
de suficientes recursos energético^ para 
autoabastecerse y que no necesita 
centrales. Finalizó instando a que se 
solarizasen todos con los pueblos que 
están casi “ahogados” en centrales 
nucleares. Fue don Santiago Marracó, 
ingeniero, quien disertó sobre el 
aprovechamiento, de las aguas en la 
provincia de Huesca, resaltando que a la 
provincia oscense le sobra agua para 
autoabastecerse y a la vez exportar.

Cerró las intervenciones don Manuel 
Jiménez de Parga, que destacó que el Bajo 
Cinca está luchando por el derecho a la 
Calidad de la vida, pero que 
desgraciadamente no está reconocido en 
la Legislación. Dijo también que se 
lucharía contra esas familias y entidades
privadas que intentan defender sus 
propios intereses a costa de otras muchas 
personas, presentándose como ángeles 
protectores. “No somos tontos, 
—manifestó— y sabremos defendernos".

Luego fue don Francisco Beltrán, 
como presidente de C.O.A. CINCA el que 
habló; y acto seguido cerró el acto don 
Angel Gómez, alcaide de Fraga, que 
comentó que había un 99 por ciento de 
posibilidades de que en Chalamera no se 
implantara la Central Nuclear. Las 
intervenciones de los ponentes se vieron 
interrumpidas en infinidad de ocasiones 
por los aplausos de los asistentes y puede 
catalogarse la reunión de un éxito 
completso.

EN LOS EE. LU

EL REVIENDRA
UN EXITO PER
SONAL GRANDE"

(Gil Robles)

MALAGA, 29 (Europa Press).— "El rey Juan Carlos 
tendrá en ios Estados Unidos un éxito personal grande", 
ha manifestado a "Sol de España", don José María Gil 
Robles, que se encuentra en viaje de carácter profesional 
en Málaga. El señor Gil Robles dijo que había salido muy > 
bien impresionado de su entrevista con el Rey. "Yo le 
conocía, le había tratado desde muy joven. Es íntimo 
amigo de mis hijos. Yo tenía el recuerdo de su juventi^ 
porque era la misma juventud de mis hijos, compartía | 
juegos con ellos e iba a mi césa. Yo le recordaba 
emocionado", añadió.

En otra parte de sus declaraciones, don José María Gil i 
Robles afirma, entre otras cosas, lo siguiente:

—El Gobierno debería por lo menos dialogar con 
aposición que tenga cierto sentido de responsabilidad. ,

—Estamos en un momento de gran incertidumbr® j 
porque no parece que el Gobierno tenga un pl^x 
coherente de reformas y porque incide en la j 
contradicción de querer hacer una democratización, 
utilizando instrumentos creados para hacer imposible j 
democracia.

—La reforma sindical está poco meditada.
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